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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  

Por insaculación, la Cámara de Diputados declara electos a cuatro consejeras y consejeros del INE.- 
En un acto inédito, a través de insaculación, la Cámara de Diputados declaró electos a cuatro 
consejeras y consejeros que integrarán el Consejo General del 4 de abril de 2023 al 3 de abril de 
2032; como consejera presidenta se insaculó a Guadalupe Taddei Zavala. Luego de concluir este 
ejercicio histórico, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, hizo la declaratoria de la consejera, consejeros y consejera presidenta. [MICHOACÁN] 
[CAMBIO] [ARISTEGUI] [NMÁS] [W RADIO] [MVS] [UNOMÁSUNO] [UNOMÁSUNO] [CRÓNICA]  

Nadie festejó en San Lázaro lo que el azar decidió.- En silencio y sentados en sus curules, 480 
diputados presenciaron cómo el azar decidió, la madrugada de ayer, la elección de cuatro consejeros, 
incluida la presidenta, del INE. Sólo un grupo de diputados de Morena contó en voz alta las vueltas 
de la tómbola en que se depositaron los nombres de los candidatos, y cuando el presidente de la 
Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda (PAN), cantó el nombre de Guadalupe Taddei Zavala como 
presidenta, no hubo festejo, y legisladores de la mayoría comenzaron a abandonar el salón. 
[JORNADA] [REFORMA]  

Tras sorteo, eligen a consejeros del INE; Guadalupe Taddei es la nueva presidenta.- La insaculación 
inició a la 01:50 de la mañana. El lugar de los niños gritones lo ocupó la Mesa Directiva del recinto 
legislativo de San Lázaro, y el público se sustituyó por 488 diputadas y diputados federales que 
esperaban expectantes los resultados. El presidente Santiago Creel, acompañado de las secretarias, 
ocuparon la Tribuna. Antes, se despojaron de sus dispositivos electrónicos, y pidieron a todas las 
demás personas retirarse de la zona. [PLANO INFORMATIVO] [EL SIGLO DE DURANGO] [NORTE 
DIGITAL] [EL SIGLO DE COAHUILA] 

Cámara de Diputados recibió de la SHCP documentos sobre finanzas públicas y deuda pública.- La 
Cámara de Diputados recibió de la Secretaría de Hacienda y Crédito Pública, información relativa a 
la evolución de las finanzas públicas, incluyendo los requerimientos financieros del sector público y 
su saldo histórico, los montos de endeudamiento interno neto, el canje o refinanciamiento de 
obligaciones del Erario Federal, en los términos de la Ley Federal de Deuda Pública, y el costo total 
de las emisiones de deuda interna y externa correspondientes al mes de febrero de 2023. Ello, con 
fundamento en lo dispuesto por el artículo 107, fracción II, de la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria, añade el documento dirigido al presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, y suscrito por el subsecretario de Hacienda y Crédito 
Público, Gabriel Yorio González. [BOLETÍN] [UNIVERSAL][RAZÓN] [JORNADA] 
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA  

Ignacio Mier "México presume al mundo que tenemos un organismo electoral presidido por una 
mujer".- “El INE tiene cuatro nuevos consejeros, por primera vez en toda la historia de todos los 
procesos electorales en México quien va a presidir el Órgano Superior de Gobierno del INE va a ser 
una mujer; y no lo decidimos los diputados sino el Comité Técnico, que ahora goza de total 
autonomía”, así lo recalcó el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco. En el 
foro “Diálogo ciudadano con mujeres poblanas: Mitos y realidades de las reformas”, Mier dijo que si 
queremos un país paritario, igualitario, democrático, que le dé a cada quien en justa medida lo que 
le corresponde, se debe garantizar que los funcionarios públicos actúen con honestidad y conforme 
a valores democráticos. [HERALDO] 

"Ya nunca vamos a ver a un violentador en una boleta electoral": Ignacio Mier.- El coordinador de 
los diputados morenistas, Ignacio Mier, sostuvo un diálogo con mujeres poblanas, y ahí resaltó que 
ningún violentador de mujer, ni violencia física, psicológica, económica, vicaria, podrá ocupar un 
cargo público en México "ni de elección, ni gobierno". "Ya nunca vamos a ver a un violentador en 
una boleta electoral, pero tampoco los vamos a ver despachando en una oficina pública", apuntó. 
[MILENIO] [EFEKTO 10]  

PRI y PRD respetan resultado de nuevos consejeros del INE.- Los grupos parlamentarios del PRI y 
del PRD, integrantes de la alianza Va Por México, manifestaron su aceptación en el resultado del 
sorteo para definir a las y nuevos consejeros del INE. El coordinador de los diputados del PRI, Rubén 
Moreira, expresó que se cumplió con lo establecido en la Constitución para definir a los consejeros 
electorales si no había acuerdo entre las fracciones parlamentarias. Por su parte, El coordinador de 
los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, quien a nombre de la alianza opositora Va Por México 
expuso la postura opositora en tribuna, que respetaban el método de insaculación establecido en la 
Constitución. Durante su intervención en tribuna, el coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, 
afirmó que su bancada no estaba de acuerdo con la insaculación para la elección de consejeras y 
consejeros electorales, porque era renunciar a la política y a su atribución constitucional como 
diputados. [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR]  

Entrevista Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI).- En entrevista para Mario González de 
Enfoque, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, comentó:  “Al final del día se 
cumplió con la Constitución, porque la insaculación es un procedimiento que está ahí en la 
Constitución, el artículo 41, cuando no hay acuerdo en los partidos en la Junta de Coordinación 
Política, que fue lo que sucedió. Ustedes vieron, fue un procedimiento enfrente de 500 personas, 
diputadas y diputadas, grabado, con pantalla gigante, siguiendo el proceso de cómo se armaba cada 
una de las tómbolas y cómo de ellas se sacaba un nombre. Hay una legitimidad constitucional en lo 
que se hizo, es la primera vez que esto sucede, pero pues ahí está el dispositivo y yo lo creo es que 
ya ellos tendrán que demostrar que son merecedores de tan alto cargo”. [ENFOQUE]  

Rubén Moreira confía en que avance iniciativa para invalidar elecciones donde haya injerencia del 
crimen organizado.- El coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, firmó la iniciativa que 
entró a la Cámara de Diputados para invalidar las elecciones donde se compruebe injerencia del 
crimen organizado. Manifestó su preocupación por la violencia desatada por la delincuencia en el 
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país y consideró que el narcotráfico es un problema de gobernabilidad y, por lo tanto, de seguridad 
nacional. [HERALDO] [CRÓNICA]  

 “Es politiquería”: PVEM.- El coordinador de los diputados del PVEM, Carlos Alberto Puente, 
consideró politiquería el anuncio del PAN, toda vez que se respetaron los principios y el 
procedimiento incluido en 2014 en la Constitución. [JORNADA]  

Luis Espinosa Cházaro acusa de tibio a MC.- Luis Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados del 
PRD, afirmó que en democracia se gana y se pierde y la mayoría en la Junta de Coordinación Política 
respetó lo acordado, que era llegar al proceso de insaculación. Cházaro aseveró que el voto de MC 
en abstención en la Jucopo demuestra la tibieza de no saberse ni de un lado ni de otro. [RADIO 
FÓRMULA]  

Consideran mayoría de partidos políticos en San Lázaro que la mejor opción fue la insaculación.- 
El coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, consideró que “se ha manchado un proceso que era de 
las grandes responsabilidades que teníamos cuando llegamos a esta Cámara. No estamos de acuerdo 
con la insaculación porque es renunciar a la política”. [LA VERDAD NOTICIAS] [RADIOFÓRMULA] 
[RADIO FÓRMULA]  

COMISIONES  

Iluminan de azul frontispicio de la Cámara de Diputados para concientizar sobre el Autismo.- La 
diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD), que preside la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, 
encabezó la iluminación en color azul del frontispicio del Palacio Legislativo de la Cámara de 
Diputados, a fin de concientizar a la sociedad sobre el autismo. La diputada Sodi Miranda dio a 
conocer que la Cámara de Diputados se sumará a esta causa “con foros y parlamentos abiertos; 
vamos a construir iniciativas para darle más herramientas al Estado”. [HOJA DE RUTA] 

Se reúnen en San Lázaro presidentas de las comisiones de igualdad de género de todos los estados 
de la República.- La Comisión de Igualdad de Género y la Unidad para la Igualdad de Género de la 
Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, se reunieron con las presidentas y el 
presidente de las comisiones de Igualdad de Género de todos los congresos locales, con la finalidad 
de intercambiar perspectivas sobre avances y retos en la agenda de género por estado. [HOJA DE 
RUTA] 

Diputados van por crear una comisión de seguimiento para incendio en centro de detención 
migrante.- Las diputadas y diputados que integran la Junta Directiva de la Comisión de Relaciones 
Exteriores de la Cámara de Diputados, propondrán la creación de una Comisión Legislativa Especial, 
para revisar las situaciones que propiciaron el incendio en un centro de detención de migrantes en 
el norte del país por el que fallecieron 39 personas. [UNIVERSAL] 

DIPUTADOS 

López Obrador celebra sorteo para INE.- El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que 
los cuatro nuevos consejeros del INE hayan sido electos por sorteo en la Cámara de Diputados y 
aseguró que Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del INE, es una mujer experimentada, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1423_J_HERALDO_0_RUBENMOREIRA_INJERENCIAELECTORALCRIMENORG_2J.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1423_J_RADIOFORMULA_0_PORFALTADEACUERDO_SORTEPARAELEGIRCONSEJEROS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1423_P_HOJA_0_ILUMINANDEAZUL_ILUMINANADEAZULCAMARAAUTISMO_10PRD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1423_P_HOJA_0_SEREUNESANLAZARO_PRESIDENTASIGUALDADDEGENERO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1423_P_HOJA_0_SEREUNESANLAZARO_PRESIDENTASIGUALDADDEGENERO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1423_P_UNIVERSAL_0_DIPUTADOSVANPORCREAR_MIGRANTESINCENDIO_3DIP.pdf
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íntegra e incapaz de actuar como Lorenzo Córdova, consejero presidente saliente. [UNIVERSAL] 
[MILENIO] [JORNADA] [RAZÓN]  

Diputados aprueban Ley 3 de 3 para frenar a violentadores, en candidaturas y cargos públicos.- El 
Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la Ley 3 de 3 que impide a las personas deudoras 
alimentarias o que hayan recibido una sentencia por violentar a una mujer, acceder a candidaturas 
o puestos de trabajo en el sector público. La reforma que modifica el artículo 38 y 102 de la 
Constitución fue impulsada por el Grupo Plural de Igualdad Sustantiva, conformado por diputadas 
de todos los partidos políticos, y recibió 455 votos a favor y 25 abstenciones. Al hacer uso de la 
tribuna, la diputada Aleida Alavez, vicecoordinadora de Morena, destacó el trabajo en conjunto entre 
las legisladoras de todas las fuerzas políticas para sacar adelante esta iniciativa que, recordó, está 
pendiente desde la anterior Legislatura. [UNOMÁSUNO] 

Diputadas del PAN y PRI celebran ley que impide a violentadores ocupar cargos públicos.- 
Diputadas del PAN y PRI celebraron que la Cámara de Diputados, aprobó la ley "3 de 3 en contra de 
la violencia", para que ningún violentador pueda ocupar un cargo público, lo que consideraron un 
avance significativo en la lucha por erradicar la violencia contra las mujeres. La diputada del PAN, 
Joanna Alejandra Felipe Torres, aseguró que este dictamen es ejemplo de probidad y respeto de los 
derechos humanos de las mujeres. Por nuestras mujeres y niñas mexicanas, ni un agresor más al 
poder". [MILENIO]  

Salma Luévano pide visibilizar todos los días a la comunidad trans.- Aún y en el 2023 la comunidad 
Trans es estigmatizada, discriminada y olvidada en políticas públicas, y en vez de apoyar a esta 
nomenclatura, de la LGBT+, se decide evadir la realidad. El Inegi señaló en su encuesta, del 2021, las 
personas mayores de 15 años se autodeclaran de orientación: Bisexual (51.7 por ciento), Gay u 
homosexual (26.5 por ciento), Lesbiana (10.6 por ciento), mientras que con la población que se 
identifica como transgénero o transexual se identifican 34.8 por ciento. Ante esta situación, la 
diputada Salma Luévano Luna habló con Radio Fórmula para comentar la situación que se vive en 
México ante el Día Internacional de la Visibilidad Trans (transgénero, travesti y transexual), que se 
celebra este viernes 31 de marzo. [FÓRMULA]  

PAN y PRD denuncian vínculos de Guadalupe Taddei con Morena; PRI confía en su 
responsabilidad.- El dirigente nacional del PAN Marko Cortés anunció que dicho partido impugnará 
ante la Sala Superior del Tribunal Electoral la designación de Guadalupe Taddei Zavala y Jorge 
Montaño Ventura, por su falta de idoneidad para el cargo de consejeros electorales, debido a los 
vínculos que tienen con Morena. El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, afirmó que el 
gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador “no se salió totalmente con la suya”, en la 
designación de los nuevos consejeros electorales. El dirigente nacional del PRI Alejandro Moreno dijo 
que México exige todo el compromiso, lealtad y capacidad a las personas que fueron electas nuevas 
consejeras y consejeros del INE. [MVS] [REFORMA] [EXCÉLSIOR] [RAZÓN]  

Presenta el PRI acción de inconstitucionalidad contra segundo paquete de reformas del “Plan B” 
electoral.- El PRI dará la batalla legal para defender la democracia de México, aseguró el presidente 
del tricolor, Alejandro Moreno, luego de presentar una segunda acción de inconstitucionalidad 
contra el llamado plan B electoral. Señaló que por ser regresivo y atentar contra los derechos de las 
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mujeres, el Partido Revolucionario Institucional presentó ante la SCJN este recurso contra la reforma 
electoral impulsada por Morena y sus aliados en el Congreso. [ENFOQUE]  

Celebra PRI que ningún agresor pueda acceder al poder con el aval a iniciativa 3de3; exhorta a 
estados a actualizar su legislación.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que 
respaldan todas las legisladoras de la bancada priista para suspender derechos a ocupar un cargo, 
empleo o comisión del servicio público a agresores, violentadores o deudores alimenticios, quienes 
nunca más llegarán a un cargo que implique, aún en su mínima expresión, el ejercicio de poder. 
Desde la Tribuna del Palacio de San Lázaro, la diputada Blanca Alcalá Ruiz expuso que la iniciativa 
3de3 incidirá en los tres poderes de la Unión, el Ejecutivo, Legislativo y Judicial, e impactará en el 
Gobierno Federal, Estatal o Municipal. [HOJA DE RUTA]  

OPINIÓN  

COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ CONSEJEROS DE TÓMBOLA A UN INE SIN PLAN B… 
los diputados de la coalición Va por México aprobaron el desenlace menos avasallador, el del sorteo. 
Con la ausencia de MC –que se abstuvo de respaldar esa ruta, reclamando a las bancadas 4T y a las 
del PAN, PRI y PRD haber renunciado al ejercicio de la política–, se inauguró en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro la inédita democracia de la tómbola... Y aunque estaba dicho que la quinteta dorada 
era de “ganar o ganar” para la bancada de Morena, la mano santa de la diputada secretaria 
escrutadora del PAN, Sarai Núñez, tuvo el tino de sacar la boleta de Guadalupe Taddei Zavala, quien 
será la primera presidenta del INE. Fue un anuncio que en voz del también panista diputado 
presidente, Santiago Creel, nunca fue celebrado en las curules de la bancada de Morena, donde, sin 
embargo, salieron del alma uno que otro “¡No!”. [EXCÉLSIOR/p7] 

COLUMNA/ FEDERICO LAMONT/ MÁS DATOS: Se conoció con el coordinador de los diputados de 
Morena en la Cámara Baja, Ignacio Mier, quien comentó que la insaculación avalada con las 
diferentes coordinaciones parlamentarias para decidir la selección de los cuatro consejeros 
electorales, quienes protestarán ante el Consejo General del INE el próximo lunes 3 de abril, fue 
posible debido a arduas negociaciones. [UNOMÁSUNO/p8] 

COLUMNA/ FRENTES POLÍTICOS/ LLEVAR LA FIESTA EN PAZ.- Ante la vorágine que se avecina, PRI y 
PRD aceptaron el resultado del sorteo para definir a los nuevos consejeros del INE. Rubén Moreira, 
coordinador del PRI, recalca que se cumplió con la Constitución y que ahora les toca a los elegidos 
cumplir con el país. A pesar de las dudas sobre la cercanía de Guadalupe Taddei y Jorge Montaño 
con Morena, el líder de los priistas en San Lázaro confía en que se ganarán la confianza de los 
mexicanos. Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, reiteró el respeto a la insaculación, 
establecida en la Carta Magna. [EXCÉLSIOR/p9] 

Escriben sobre el tema YURIRIA SIERRA [EXCÉLSIOR/p10]; JULIO FAESLER [EXCÉLSIOR/p9]; 
SACAPUNTAS [HERALDO/p2] 

COLUMNA/ FEDERICO DORING/ UN INE CON DOS CONSEJEROS DE PIEDRA.- La enseñanza que nos 
ha dejado este proceso de selección es que la insaculación está lejos de ser la mejor solución 
constitucional ante la divergencia de los partidos en la designación de los consejeros electorales. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1423_P_ENFOQUE_0_PRESENTAELPRI_INCONSTITUCIONALIDADVSPLANB_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1423_P_HOJA_0_CELEBRAPRI_INICIATIVA3DE3_6PRI.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1423_C_EXC_10_NUDOGORDIANO_TOMBOLA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1423_C_EXC_9_JULIOFAESLER_TOMBOLA_3DIP.pdf
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Antes, estaban obligados a llegar a acuerdos para lograr la mayoría de dos terceras partes de los 
diputados; ahora, basta con que una mayoría simple designe a los tres integrantes de Jucopo en el 
Comité Técnico de Evaluación (como ahora lo hizo Morena) y con un integrante más que les apoye 
(de los dos de la CNDH o de los dos del INAI), con eso basta para que un único partido pueda 
conformar las ternas a su antojo… [HERALDO] 

ARTÍCULO/ JORGE TRIANA/ LOS TRES PLANES FALLIDOS DEL PRESIDENTE.- La democracia es un 
valor fundamental en cualquier sociedad moderna, y los órganos electorales son la base de cualquier 
sistema democrático… La insaculación arrojó un escenario medianamente equilibrado. Dos 
consejeros con un perfil cercano al régimen, y otros dos con autonomía y capacidad técnica. La 
presidencia del consejo la ocupará Guadalupe Taddei Zavala, una mujer con una tendencia clara 
hacia el oficialismo, prueba de ello, son los nueve familiares que se ubican en nóminas de gobiernos 
morenistas. Sin, embargo, la favorita de López Obrador, Bertha Alcalde, quedó fuera del INE. 
[UNIVERSAL/p15] 

ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ LE TIENEN MIEDO A "VA POR MÉXICO".-Calumnias, intrigas, 
amenazas y múltiples presiones han sido utilizadas para pretender descarrilar la alianza entre PRI, 
PAN y PRD, pero no han logrado ni siquiera hacemos una fisura. Lo que sí es cierto es que "Va por 
México" está cambiando positivamente el rumbo de la historia. Morena creyó que a estas alturas iría 
en caballo de hacienda para ganar gubernaturas, diputaciones y hasta la Presidencia de la 
República…  [UNIVERSAL/p14] 

COLUMNA/ FRANCISCO GARFIAS/ LA DERROTA DE LA POLÍTICA.- Para el mero mero de la 4T 
sentarse a negociar con la oposición es traicionar al movimiento. Lleva cuatro años y cuatro meses 
en el poder. ¿Lo ha visto dialogar con Marko Cortés, Alito Moreno, Dante Delgado o Jesús Zambrano? 
Por supuesto que no. En su mundo de autócrata, los que piensan diferente no merecen atención, 
son corruptos, sólo quieren recuperar privilegios perdidos o “los mandó Maru” (Campos) a protestar 
frente a él, como les dijo ayer a los migrantes en Ciudad Juárez que pedían justicia por los 39 
quemados de la estación migratoria. [EXCÉLSIOR/p4] 

ARTÍCULO/ DAVID COLMENARES/ INNOVACIÓN DIGITAL Y FISCALIZACIÓN.- La fiscalización 
superior en México, como reflejo de situaciones de crisis como fue la pandemia del Covid-19 y del 
desarrollo tecnológico del mundo, ha tenido que avanzar en el camino de la tecnología de punta que 
permita a la ASF fortalecer sus funciones de fiscalización logrando ponerse a la vanguardia en el uso 
de las tecnologías existentes y potenciar sus resultados. [SOL DE MÉXICO/p15] 

COLUMNA/ TRASCENDIÓ/ **Que a propósito de la inoperancia en la que quedará el INAI a partir de 
hoy por la falta de quórum, el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional 
Anticorrupción, que encabeza Jorge Alatorre, manifestó su molestia con el Senado por la omisión en 
los nombramientos, pero resultó notorio el silencio de las otras instituciones que supuestamente 
acompañan al instituto en el sistema, como la Auditoría Superior de la Federación, encabezada por 
David Colmenares, y el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, que encabeza Sergio Valls. 
[MILENIO/p2] 
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COLUMNA/ RED COMPARTIDA/ MIGRANTES CONTRA PLAN C.-  Pues ahora son las 84 asociaciones 
que componen el Colectivo de Federaciones y Organizaciones Mexicanas Migrantes (COLEFOM) las 
que rechazaron la iniciativa de reforma constitucional (artículos 41,73,99 y 105), que elimina las 
facultades de todas las autoridades electorales, principalmente el TEPJE para establecer acciones 
orientadas a proteger los derechos político-electorales de los mexicanos en el extranjero. Objetan 
que la Cámara de Diputados quiera eliminar estos mecanismos de acceso a la justicia electoral, quitar 
al TEPJF la facultad de otorgar acciones de representación política de los migrantes en Estados 
Unidos y negar la posibilidad de contar con candidaturas independientes migrantes. [PRENSA/p2] 

COLUMNA/ VÍCTOR SANCHEZ BAÑOS/ ESTADO POR ESTADO/ VERACRUZ: Sacudió el avispero de 
acelerados la presencia del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, en la ceremonia de 
inicio de la construcción de la terminal Química Puerto México, en Coatzacoalcos. Ni la titular de 
Energía, Rocío Nalhe, ni el director de Pemex, Octavio Romero, estuvieron en el evento. Quien se 
abrió paso, casi a codazos, para salir en la foto al lado de Adán y del dueño de la petroquímica de 
Nanchital, Braskem Idesa, Stefan Lepecki, fue el diputado Sergio Gutiérrez, obsesionado por la 
candidatura de Morena. ¿Señales sucesorias?[HERALDO/p9] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

Presidente llama a no votar por conservadores.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador aceptó 
que se retire el momento de la conferencia mañanera en que hizo llamado a no votar por los 
conservadores, aunque ahora hace la convocatoria a no votar por los corruptos, en un claro desafío 
a la autoridad electoral. “Pues entonces ya no voy a decir: NI un voto al conservadurismo, voy a decir 
ni un voto a los fifis. "A ver si eso tampoco lo puedo decir. Que tampoco son fifis. ¡eh?, algunos. O 
puedo decir: ni un voto a ‘los conserva’. ni un voto a la derecha, ni un voto a los corruptos, pues”. 
[RAZÓN / p10] 

JUDICIAL 

Suspende juez inicio del juicio oral contra Lozoya.- Un juez federal suspendió el trámite de apertura 
a juicio oral dictado contra Emilio Lozoya en el caso de corrupción Odebrecht debido a que la Fiscalía 
General de la República presentó un recurso de apelación. Funcionarios judiciales aseguraron que 
esta decisión frena el trámite, por el momento, para que Lozoya pueda firmar un acuerdo reparatorio 
con Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y consiga un criterio 
de oportunidad con la FGR. [MILENIO / p11] 

GENERAL 

Desacató Migración órdenes y contrató “seguridad barata”.- El Instituto Nacional de Migración 
(INM) ignoró la orden presidencial de contratar elementos del Servicio de Protección Federal (SPF) 
en lugar de empresas de seguridad privada, con el argumento de que son baratas, acusó la secretaria 
de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez. Señaló que es el caso de Camsa, la firma encargada de la 
seguridad en el centro migratorio de Ciudad Juárez en el que fallecieron 39 indocumentados, que 
recibió un contrato por adjudicación directa para prestar sus servicios en instalaciones del INM en 
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23 estados hasta el próximo 31 de diciembre, con un monto de hasta 190 millones de pesos. 
[MILENIO / pp-p4-p5] 

Parálisis intencional en caso Ayotzinapa: GIEI.- El Grupo Interdisciplinario de Expertos 
Independientes (GIEI) reveló que la obstrucción de información por el caso Ayotzinapa persiste a 
ocho años y medio de la desaparición de los 43 normalistas. En conferencia en la Comisión de 
Derechos Humanos de la Ciudad de México, Ángela Buitrago y Carlos Beristain señalaron qué hay 
una "parálisis intencional" del caso, debido a que el recorrido de los jóvenes el 26 de septiembre de 
2014 era seguido por diversas autoridades federales, estatales y locales, pero al entrar a Iguala se 
cayó todo tipo de información. [RAZÓN / pp-p7] 

ECONOMÍA 

Trimestre de ganancias para el peso.- El dólar cerró el primer trimestre del año en 18.02 pesos. por 
debajo de los 19.50 pesos del cierre de 2022, lo que significa que nuestra moneda ganó 1.48 pesos 
frente a la divisa estadounidense. De forma mensual el peso ganó 30 centavos. "El peso mostró la 
mayor apreciación trimestral desde el cuarto trimestre del 2020 y se ubicó como la divisa más 
apreciada en la canasta amplia de principales cruces", consideró Banco Base. [EXCÉLSIOR / p15] 

Desempleo toca nivel mínimo y sube informalidad.- La población desempleada en México fue de 
1.6 millones de personas en febrero de 2023, con una tasa de desocupación de 2.7 por ciento de la 
Población Económicamente Activa (PEA), un nivel mínimo histórico desde que inició el registro de 
este indicador en 2005. Reportó que la población ocupada ascendió a 58.3 millones de personas en 
febrero de este año, cifra 2.3 millones más que en el mismo mes de un año antes, pero menor en 
nueve mil 954 con relaciona a enero pasado. [RAZÓN / p11] 

SEGURIDAD 

Cierre definitivo a la estación migratoria en Juárez.- Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC) informó este viernes que la estación migratoria de Ciudad Juárez, en 
Chihuahua, de donde ocurrió el incendio el pasado lunes en el que murieron 39 migrantes cerrará 
de forma definitiva. Asimismo, Rosa Icela Rodríguez aseguró que por parte de la dependencia que 
ella encabeza, quien haya cometido cualquier infracción o delito respecto a la empresa privada que 
se encontraba a cargo de la vigilancia en esta estación deberá enfrentar a la ley y ser sancionado. 
[CRÓNICA / pp-p6] 

Vigilan 10 mil polis.- Cientos de capitalinos empezaron a salir de la Ciudad de México para disfrutar 
de los días de vacaciones por la Semana Santa. La secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina 
anunció el despliegue de 10 mil 635 policías para las 16 alcaldías. Se trata de elementos de la Policía 
Bancaria e Industrial, la Policía Auxiliar y de la Subsecretaria de Control de Tránsito. [HERALDO / p7] 

INTERNACIONAL 

Trump comparecerá el martes y escuchará los cargos por el caso Stormy Daniels.- Donald Trump, 
el primer expresidente en ser imputado en la historia estadounidense, comparecerá el martes a un 
tribunal de Nueva York para escuchar los cargos en su contra, sobre el caso de pagos a la actriz de 
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cine porno Stormy Daniels. La comparecencia dará inicio a una situación que no tiene precedentes, 
la de un exjefe del Estado arrestado y acusado de delitos criminales. [CRÓNICA / pp-p16] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/1423_N_CRONICA_1.16_TRUMPCOMPARECERA_TRUMP_12NACIONAL.pdf
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 01/04/2023 LEGISLATIVO 

Elección de consejeros del INE se realizó por sorteo 

 

Por primera vez en la historia fue electa por sorteo la presidenta del INE, se trata de Guadalupe Taddei 

Zavala y también lo fueron de esa forma los tres nuevos consejeros electorales, quienes serán Jorge 

Montaño Ventura, Rita Bell López y Arturo Castillo, todos estarán en el cargo hasta 2032. Por su parte, 

la bancada de MC se inconformó por considerar que las quintetas avaladas por el Comité Técnico de 

Evaluación deberían ser votadas por el Pleno. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AG7KHPDmiJ85%2DHY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%213877&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 
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Eligen a consejeros electorales por sorteo; Guadalupe Taddei es 

consejera presidenta 

 

La Cámara de Diputados eligió a cuatro consejeros electorales mediante el método de insaculación o 

tómbola, los ganadores del proceso fueron: Guadalupe Taddei Zavala, como consejera presidenta del 

Instituto Nacional Electoral; además de Jorge Montaño Ventura, Rita Bell López Vences y Arturo 

Castillo Loza, consejeros electorales. Este es el momento donde está el presidente de la Cámara de 

Diputados (Santiago Creel) leyendo los nombres que salieron de esta insaculación: “Girar la urna 

cuando menos en diez ocasiones, mirar de frente al Pleno y tomar de manera aleatoria un sobre para 

entregarlo a esta Presidencia. Ciudadana electa por insaculación Guadalupe Taddei Zavala para el cargo 

de consejera presidenta”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHE3DmIMH3yHbR4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%213874&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHE3DmIMH3yHbR4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213874&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHE3DmIMH3yHbR4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213874&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Por insaculación, la Cámara de Diputados declara electos a 

cuatro consejeras y consejeros del INE 

En un acto inédito, a través de insaculación, la Cámara de Diputados declaró electos a cuatro 

consejeras y consejeros que integrarán el Consejo General del 4 de abril de 2023 al 3 de abril de 2032; 

como consejera presidenta se insaculó a Guadalupe Taddei Zavala. De la cuarta quinteta y para 

consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, se insaculó a Guadalupe Taddei Zavala. Luego de 

concluir este ejercicio histórico, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago 

Creel Miranda, hizo la declaratoria de la consejera, consejeros y consejera presidenta. 

http://www.cambiodelsureste.com/index.php?P=18001&S=5 

 

 

 

http://www.cambiodelsureste.com/index.php?P=18001&S=5
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Eligen por insaculación a consejeros electorales 

 

Por no alcanzar un acuerdo, los líderes parlamentarios de la Cámara de Diputados llevaron hasta la 

insaculación el proceso de selección de los nuevos consejeros electorales Rita Bell López Vences, Jorge 

Montaño Ventura, Arturo Castillo Loza y la primera mujer que presidirá al INE, Guadalupe Taddei 

Zavala, por un periodo de nueve años. El sorteo se realizó en la madruga de este viernes y fue el 

presidente de la Mesa Directiva, el diputado Santiago Creel, quien anunció a los ganadores.  

 

https://drive.google.com/file/d/1mxAJz46OiPjzxxqOKPbE3fUXJ6_meRMP/view 

https://drive.google.com/file/d/1mxAJz46OiPjzxxqOKPbE3fUXJ6_meRMP/view
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Eligen a consejeros electorales por sorteo 

 

Se tomaron medidas de seguridad y transparencia muy importantes para seleccionar a los nuevos 

consejeros y consejeras del INE, se colocó una urna de acrílico transparente donde fueron depositados 

los nombres de cada uno de los cinco aspirantes de cada grupo en un sobre cerrado. Fueron 

depositados en la urna cinco sobres para elegir a cada consejero y el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, fue el encargado de cantar el nombre y el cargo de cada uno de estas cuatro 

personas insaculadas como consejeros del INE. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APQC0VDiy1bPKDQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%213875&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APQC0VDiy1bPKDQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213875&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APQC0VDiy1bPKDQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213875&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Por insaculación, la Cámara de Diputados declara electos a 

cuatro consejeras y consejeros del INE 
 

En un acto inédito, a través de insaculación, la Cámara de Diputados declaró electos a cuatro 

consejeras y consejeros que integrarán el Consejo General del 4 de abril de 2023 al 3 de abril de 2032; 

como consejera presidenta se insaculó a Guadalupe Taddei Zavala. Luego de concluir este ejercicio 

histórico, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, hizo 

la declaratoria de la consejera, consejeros y consejera presidenta. 

 

https://michoacaninformativo.com/por-insaculacion-la-camara-de-diputados-declara-electos-a-cuatro-consejeras-y-consejeros-

del-ine/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://michoacaninformativo.com/por-insaculacion-la-camara-de-diputados-declara-electos-a-cuatro-consejeras-y-consejeros-del-ine/
https://michoacaninformativo.com/por-insaculacion-la-camara-de-diputados-declara-electos-a-cuatro-consejeras-y-consejeros-del-ine/
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Eligen a 4 consejeros del INE; Guadalupe Taddei, primera 

presidenta 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, convocó a sesión en punto de las 12:30 horas para 

realizar el sorteo con los 20 finalistas, divididos en cuatro quintetas, dos de hombres, una de mujeres 

para consejeros, y otra de mujeres para la titularidad de la presidencia del INE. 

 

https://planoinformativo.com/913385/eligen-a-4-consejeros-del-ine-guadalupe-taddei-primera-presidenta 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://planoinformativo.com/913385/eligen-a-4-consejeros-del-ine-guadalupe-taddei-primera-presidenta
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Tras sorteo, eligen a consejeros del INE; Guadalupe Taddei 
es la nueva presidenta 

La insaculación inició a la 01:50 de la mañana. El lugar de los niños gritones, lo ocupó la Mesa Directiva 

del recinto legislativo de San Lázaro, y el público se sustituyó por 488 diputadas y diputados federales 

que esperaban expectantes los resultados. El presidente Santiago Creel, acompañado de las 

secretarias, ocuparon la Tribuna. Antes, se despojaron de sus dispositivos electrónicos, y pidieron a 

todas las demás personas retirarse de la zona. 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/tras-sorteo-eligen-a-consejeros-del-ine-guadalupe-taddei-es-la-nueva-

presidenta.html 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/tras-sorteo-eligen-a-consejeros-del-ine-guadalupe-taddei-es-la-nueva-presidenta.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/tras-sorteo-eligen-a-consejeros-del-ine-guadalupe-taddei-es-la-nueva-presidenta.html
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Consideran mayoría de partidos políticos en San Lázaro 

que la mejor opción fue la insaculación 

 

Al respecto el coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, consideró que “se ha manchado un 

proceso que era de las grandes responsabilidades que teníamos cuando llegamos a 

esta Cámara. No estamos de acuerdo con la insaculación porque es renunciar a la política”. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Consideran-mayoria-de-partidos-politicos-en-San-Lazaro-que-la-mejor-opcion-fue-la-

insaculacion-20230331-0123.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Consideran-mayoria-de-partidos-politicos-en-San-Lazaro-que-la-mejor-opcion-fue-la-insaculacion-20230331-0123.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Consideran-mayoria-de-partidos-politicos-en-San-Lazaro-que-la-mejor-opcion-fue-la-insaculacion-20230331-0123.html
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Celebra AMLO elección de consejeros del INE por sorteo 
 

La insaculación inició a la 01:50 de la mañana. El lugar de los niños gritones, lo ocupó la Mesa Directiva 

del recinto legislativo de San Lázaro, y el público se sustituyó por 488 diputadas y diputados federales 

que esperaban expectantes los resultados. El presidente Santiago Creel, acompañado de las 

secretarias, ocuparon la Tribuna. Antes, se despojaron de sus dispositivos electrónicos, y pidieron a 

todas las demás personas retirarse de la zona. 

 

https://nortedigital.mx/celebra-amlo-eleccion-de-consejeros-del-ine-por-sorteo/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://nortedigital.mx/celebra-amlo-eleccion-de-consejeros-del-ine-por-sorteo/
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Tras sorteo, eligen a consejeros del INE; Guadalupe Taddei 
es la nueva presidenta 

La insaculación inició a la 01:50 de la mañana. El lugar de los niños gritones, lo ocupó la Mesa Directiva 

del recinto legislativo de San Lázaro, y el público se sustituyó por 488 diputadas y diputados federales 

que esperaban expectantes los resultados. El presidente Santiago Creel, acompañado de las 

secretarias, ocuparon la Tribuna. Antes, se despojaron de sus dispositivos electrónicos, y pidieron a 

todas las demás personas retirarse de la zona. 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/tras-sorteo-eligen-a-consejeros-del-ine-guadalupe-taddei-es-la-nueva-

presidenta.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/tras-sorteo-eligen-a-consejeros-del-ine-guadalupe-taddei-es-la-nueva-presidenta.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/tras-sorteo-eligen-a-consejeros-del-ine-guadalupe-taddei-es-la-nueva-presidenta.html
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Largas vacaciones de Semana Santa se toman en San Lázaro; se van 11 

días 

La Cámara de Diputados se tomó unas largas vacaciones de 

Semana Santa, luego de concluir el complicado proceso de 

selección de los nuevos consejeros del Instituto Nacional 

Electoral (INE).  

La madrugada de este viernes 31 de marzo, los legisladores 

federales bajaron la cortina minutos antes de las 03:00 horas y 

citaron a retomar labores hasta el próximo martes 11 de abril. 

Así, los congresistas se tomarán 11 días de asueto, incluyendo dos fines de semana completos.  

El presidente de la Mesa Directiva del recinto, Santiago Creel, convocó a la siguiente sesión ordinaria 

en modalidad presencial, hasta el día 11 de abril.  

Previo a tomarse algunos días de descanso adicionales a los que oficialmente están marcados como no 

laborales, además de los dos fines de semana correspondientes, los congresistas dieron luz verde a 

algunas reformas constitucionales que serán turnadas al Senado de la República.  

Aprobaron el llamado “3 de 3 contra la violencia” que implicará la suspensión de los derechos a ser 

postulados como candidatos o candidatas a puestos de elección popular, es decir diputaciones 

federales y locales, senadurías, así como a cualquier puesto y encargo en la administración pública en 

los tres órdenes de gobierno, el Federal, estatal y municipal, a quienes hayan sido condenados por 

cualquier tipo de violencia contra la mujer.  

La restricción aplicará también para los deudores alimentarios morosos que se resistan a cumplir esa 

obligación con sus familias.  

De igual modo, dieron luz verde a reformas que facultan al Congreso de la Unión a legislar en materia 

de bienestar y trato digno a los animales. 

Aprobaron modificaciones al artículo 19 constitucional, para integrar a la lista de delitos a los que se 

impone prisión preventiva oficiosa, el tráfico ilegal de armas de fuego.  

Asimismo, dieron luz verde a cambios a la Carta Magna en materia de regulación de actividades en el 

espacio ultraterrestre. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/31/largas-vacaciones-de-semana-santa-se-toman-en-san-

lazaro-se-van-11-dias-587975.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/31/largas-vacaciones-de-semana-santa-se-toman-en-san-lazaro-se-van-11-dias-587975.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/31/largas-vacaciones-de-semana-santa-se-toman-en-san-lazaro-se-van-11-dias-587975.html
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Por insaculación, la Cámara de Diputados 
declara electos a cuatro consejeras y consejeros 

del INE 
 

Boletín No.4127 

 

Por insaculación, la Cámara de Diputados declara electos a cuatro consejeras y consejeros 

del INE 

• La consejera Guadalupe Taddei Zavala presidirá el organismo autónomo por los próximos 

nueve años 

 

• También Jorge Montaño Ventura, Rita Bell López Vences y Arturo Castillo Loza integrarán el 

Consejo General del instituto 

En un acto inédito, a través de insaculación, la Cámara de Diputados declaró electos a cuatro 

consejeras y consejeros que integrarán el Consejo General del INE, del 4 de abril de 2023 al 3 de 

abril de 2032; como consejera presidenta se insaculó a Guadalupe Taddei Zavala. 

De la cuarta quinteta y para consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, se insaculó a 

Guadalupe Taddei Zavala. 

 

De la primera quinteta, como Consejero electoral, se insaculó a Jorge Montaño Ventura. 

 

Como consejera electoral de la segunda quinteta se insaculó a Rita Bell López Vences. 

 

Para consejero electoral, de la tercera quinteta, se insaculó a Arturo Castillo Loza. 

 

Luego de concluir este ejercicio histórico, realizado en sesión ordinaria, el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, hizo la declaratoria de la 

consejera, consejeros y consejera presidenta. 

 

Precisó que: las consejeras y los consejeros electos mediante insaculación rendirán protesta ante 

el Consejo General del Instituto Nacional Electoral en sesión que se convoque para tal efecto, 
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conforme a lo dispuesto por el artículo 36 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos 

Electorales. 

 

Además, pidió que se le diera formato de decreto, se publique en el Diario Oficial de la 

Federación y se comunique al Instituto Nacional Electoral, a la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

 

Previamente, se aprobó con 460 votos a favor, 24 en contra y cero abstenciones, el acuerdo 

relativo al procedimiento de insaculación para la elección de consejeras y consejeros electorales 

del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, que ejercerán el encargo del 4 de abril de 

2023 al 3 de abril de 2032. 

 

Al expresar comentarios, el coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, consideró que “se ha 

manchado un proceso que era de las grandes responsabilidades que teníamos cuando llegamos 

a esta Cámara. No estamos de acuerdo con la insaculación porque es renunciar a la política”. 

 

El coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, afirmó que “la elección mediante insaculación es 

un proceso constitucional que nosotros respetamos; Va por México no manchará el proceso ni 

va a desacreditar a los insaculados”. 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, dijo que las consejeras y consejeros insaculados 

tendrán toda la legalidad, legitimidad y respaldo de este órgano soberano para conducir los 

procesos electorales, particularmente los presidenciales de 2024. 

 

Posteriormente, el diputado Santiago Creel levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el 

próximo martes 11 de abril, a las 11:00 horas. 
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Cámara de Diputados recibió de la SHCP 
documentos sobre finanzas públicas y deuda 

pública 
 

Boletín No. 4132 

 

Cámara de Diputados recibió de la SHCP documentos sobre finanzas públicas y deuda 

pública 

 

La Cámara de Diputados recibió de la Secretaría de Hacienda y Crédito Pública, información 

relativa a la evolución de las finanzas públicas, incluyendo los requerimientos financieros del 

sector público y su saldo histórico, los montos de endeudamiento interno neto, el canje o 

refinanciamiento de obligaciones del Erario Federal, en los términos de la Ley Federal de Deuda 

Pública, y el costo total de las emisiones de deuda interna y externa correspondientes al mes de 

febrero de 2023. 

 

Ello, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 107, fracción II, de la Ley Federal de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, añade el documento dirigido al presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, y suscrito por el 

subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Gabriel Yorio González. 

 

Además, con fundamento en el artículo 107, párrafos segundo y tercero de dicha ley, se informa 

sobre la recaudación federal participable que sirvió de base para el cálculo del pago de las 

participaciones a las entidades federativas, así como el pago de las mismas, desagregada por 

tipo de fondo, de acuerdo con lo establecido en la Ley de Coordinación Fiscal, y por entidad 

federativa, efectuando en ambos casos la comparación correspondiente con el mes de febrero 

de 2022. 

 

También, en términos del artículo 22, fracción I, de la Ley del Servicio de Administración 

Tributaria, se proporciona la información   sobre la evolución de la recaudación para el mes de 

febrero de 2023. 
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El documento fue recibido, por la presidencia de la Cámara de Diputados el 30 de marzo, a las 

14:13 horas, contempla información de finanzas públicas y deuda pública, enero-febrero de 

2023, cuyo contenido es: Resumen de los Principales Indicadores de las Finanzas Públicas, 

Ingreso, Gasto y Balance del Sector Público (Seguimiento Presupuestario), Coordinación con 

Entidades Federativas, Deuda Pública, y Requerimientos Financieros del Sector Público y su Saldo 

Histórico. 

 

Dicho oficio fue remitido por la SHCP, para conocimiento, a los presidentes de la Comisión de 

Hacienda y Crédito Público, diputado Luis Armando Melgar Bravo (PVEM), y el presidente de la 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González Robledo (Morena). 
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'Quienes aspiran a Presidencia le tiran a plurinominal' 
 

A lo que en verdad "le tiran" los aspirantes a la candidatura presidencial de la Oposición, afirmó el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador, es a una posición plurinominal en el Congreso de la Unión. 

"Todos los opositores nuestros que aspiran a ser candidatos a la Presidencia, a lo que le tiran 

realmente es a una plurinominal", declaró. "De los 50 o más que aspiran, llámese Santiago Creel o la 

señora Lilly Téllez o el de la Coparmex, Gustavo de Hoyos, o (Demetrio) Sodi, que también ya se 

apuntó, o el que fue gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles. Bueno, todos esos, todos, habría 

hasta que poner la lista, realmente lo que buscan es ser diputados o senadores plurinominales", 

agregó. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quienes-aspiran-a-presidencia-

le-tiran-a-plurinominal/ar2579618?v=4 

 

 

 
 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quienes-aspiran-a-presidencia-le-tiran-a-plurinominal/ar2579618?v=4
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quienes-aspiran-a-presidencia-le-tiran-a-plurinominal/ar2579618?v=4
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'Quienes aspiran a Presidencia le tiran a plurinominal' 
 

A lo que en verdad "le tiran" los aspirantes a la candidatura presidencial de la Oposición, afirmó el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador, es a una posición plurinominal en el Congreso de la Unión. 

"Todos los opositores nuestros que aspiran a ser candidatos a la Presidencia, a lo que le tiran 

realmente es a una plurinominal", declaró. "De los 50 o más que aspiran, llámese Santiago Creel o la 

señora Lilly Téllez o el de la Coparmex, Gustavo de Hoyos, o (Demetrio) Sodi, que también ya se 

apuntó, o el que fue gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles. Bueno, todos esos, todos, habría 

hasta que poner la lista, realmente lo que buscan es ser diputados o senadores plurinominales", 

agregó. 

https://eldiariodelnoroeste.mx/nacional/quienes-aspiran-a-presidencia-le-tiran-a-plurinominal-20230331-2040560.html 

 

 

 
 

 

https://eldiariodelnoroeste.mx/nacional/quienes-aspiran-a-presidencia-le-tiran-a-plurinominal-20230331-2040560.html
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'Quienes aspiran a Presidencia le tiran a plurinominal' 
 

A lo que en verdad "le tiran" los aspirantes a la candidatura presidencial de la Oposición, afirmó el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador, es a una posición plurinominal en el Congreso de la Unión. 

"Todos los opositores nuestros que aspiran a ser candidatos a la Presidencia, a lo que le tiran 

realmente es a una plurinominal", declaró. "De los 50 o más que aspiran, llámese Santiago Creel o la 

señora Lilly Téllez o el de la Coparmex, Gustavo de Hoyos, o (Demetrio) Sodi, que también ya se 

apuntó, o el que fue gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles. Bueno, todos esos, todos, habría 

hasta que poner la lista, realmente lo que buscan es ser diputados o senadores plurinominales", 

agregó. 

 

https://eldiariodelnoroeste.mx/nacional/quienes-aspiran-a-presidencia-le-tiran-a-plurinominal-20230331-2040560.html 
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'Quienes aspiran a Presidencia le tiran a plurinominal' 
 

A lo que en verdad "le tiran" los aspirantes a la candidatura presidencial de la Oposición, afirmó el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador, es a una posición plurinominal en el Congreso de la Unión. 

"Todos los opositores nuestros que aspiran a ser candidatos a la Presidencia, a lo que le tiran 

realmente es a una plurinominal", declaró. "De los 50 o más que aspiran, llámese Santiago Creel o la 

señora Lilly Téllez o el de la Coparmex, Gustavo de Hoyos, o (Demetrio) Sodi, que también ya se 

apuntó, o el que fue gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles. Bueno, todos esos, todos, habría 

hasta que poner la lista, realmente lo que buscan es ser diputados o senadores plurinominales", 

agregó. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quienes-aspiran-a-

presidencia-le-tiran-a-plurinominal/ar2579619 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quienes-aspiran-a-presidencia-le-tiran-a-plurinominal/ar2579619
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/quienes-aspiran-a-presidencia-le-tiran-a-plurinominal/ar2579619
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Ignacio Mier "México presume al mundo que tenemos un organismo 

electoral presidido por una mujer" 

 

 “El INE tiene cuatro nuevos consejeros, por primera 

vez en toda la historia de todos los procesos 

electorales en México quien va a presidir el Órgano 

Superior de Gobierno del Instituto Nacional Electoral 

va a ser una mujer; y no lo decidimos los diputados, 

sino el Comité Técnico, que ahora goza de total 

autonomía”, así lo recalcó el coordinador de los 

diputados federales de Morena Ignacio Mier Velazco. 

En el foro “Diálogo ciudadano con mujeres poblanas: Mitos y realidades de las reformas”, Nacho Mier, 

dijo que, si queremos un país paritario, igualitario, democrático, que le dé a cada quien en justa 

medida lo que le corresponde, se debe garantizar que los funcionarios públicos actúen con honestidad 

y conforme a valores democráticos. 

Detalló que desde la cámara se impulsó que el Comité Técnico fuera autónomo: "escuchamos todas las 

propuestas y fueron tomadas en cuenta, ese comité es el que manejó todo el proceso de selección en 4 

etapas en el que se inscribieron mil 200 hombres y mujeres”, refirió. 

Ante mujeres empresarias Nacho Mier dijo que, de los 500 legisladores, 252 son mujeres, lo que refleja 

que por primera vez en la Cámara de Diputados los hombres no son mayoría, y no sólo eso, sino que en 

las comisiones 28 de las 53 las presiden mujeres y en la mesa directiva sólo hay un hombre y las demás 

son mujeres. 

Recordó que México ocupa el tercer lugar en el mundo con mayoría en los cargos públicos de elección 

popular ocupados por mujeres, "aprobamos el 8 de marzo la ley en contra de la Violencia Vicaria y ayer 

aprobamos una reforma al artículo 78 de la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, para que 

ningún violentador de mujer, ni por violencia o acoso a la intimidad de las mujeres, ocupe un cargo de 

elección o de gobierno, expuso. 

Finalmente invitó a las asistentes a unirse al compromiso de hacer un mejor estado, “les propongo que 

hagamos un pacto social, un nuevo contrato social y que pensemos en nuestras familias, vecinos, 

fraccionamientos, colonias, en nuestro estado y municipios para trabajar unidos", concluyó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/31/ignacio-mier-mexico-presume-al-mundo-que-

tenemos-un-organismo-electoral-presidido-por-una-mujer-494090.html    

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/31/ignacio-mier-mexico-presume-al-mundo-que-tenemos-un-organismo-electoral-presidido-por-una-mujer-494090.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/31/ignacio-mier-mexico-presume-al-mundo-que-tenemos-un-organismo-electoral-presidido-por-una-mujer-494090.html
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La 4T asume un rol en favor de las mujeres: Ignacio Mier 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, dijo que no se permitirá 

que los violentadores puedan acceder a un cargo de elección popular; por lo que, aseguró que desde el 

Congreso de la Unión se trabaja para que nadie que allá agredido a una mujer acceda la función 

pública. 

 

https://efekto10.com/la-4t-asume-un-rol-en-favor-de-las-mujeres-ignacio-mire/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/la-4t-asume-un-rol-en-favor-de-las-mujeres-ignacio-mire/
https://efekto10.com/
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"Ya nunca vamos a ver a un violentador en una boleta electoral": 

Ignacio Mier 

 

El coordinador de los diputados federales Ignacio Mier, 

sostuvo un diálogo con mujeres poblanas, y ahí resaltó que 

ningún violentador de mujer, ni violencia física, psicológica, 

económica, vicaria, podrá ocupar un cargo público en 

México "ni de elección, ni gobierno". 

"Ya nunca vamos a ver a un violentador en una boleta 

electoral, pero tampoco los vamos a ver despachando en 

una oficina pública", apuntó. 

Asimismo, el morenista reconoció que falta aún mucho por 

hacer, especialmente en el hogar, para erradicar la violencia que se da desde en casa. 

"Yo les he dicho a todos los que participan conmigo tanto en la Cámara de Diputados, que el espacio 

donde este, siempre será un espacio feminista, con convicción preferencial por las mujeres". 

Además, dijo que dentro de la “violencia vicaria”, se debe de incluir que los modelos de atención, 

prevención y sanción que establezcan la Federación, las entidades federativas, la Ciudad de México y 

los municipios son el conjunto de medidas y acciones para proteger a las víctimas de violencia familiar 

y Violencia Vicaria. 

En el acto se contó con la presencia de la señora Coral Castillo viuda de Cañedo, la esposa del 

congresista Luz María Cabrera Montaño, así como destacadas empresarias y representantes de este 

sector. 

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-afirma-violentadores-ya-no-ocuparan-cargos-publicos   

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-afirma-violentadores-ya-no-ocuparan-cargos-publicos
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"Ya nunca vamos a ver a un violentador en una boleta 

electoral": Ignacio Mier 

 

El coordinador de los diputados federales Ignacio Mier, sostuvo un diálogo con mujeres poblanas, y ahí 

resaltó que ningún violentador de mujer, ni violencia física, psicológica, económica, vicaria, podrá 

ocupar un cargo público en México "ni de elección, ni gobierno". 

 

https://www.milenio.com/politica/ignacio-mier-afirma-violentadores-ya-no-ocuparan-cargos-publicos 
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Entrevista 

Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

 

“Al final del día se cumplió con la Constitución, porque la insaculación, pues es un procedimiento que 

está ahí en la Constitución, el artículo 41, cuando no hay acuerdo en los partidos en la Junta de 

Coordinación Política, que fue lo que sucedió. Ustedes vieron, fue un procedimiento enfrente de 500 

personas, diputadas y diputadas, grabado, con pantalla gigante, siguiendo el proceso de cómo se 

armaba cada una de las tómbolas y cómo de ellas se sacaba un nombre. Hay una legitimidad 

constitucional en lo que se hizo, es la primera vez que esto sucede, pero pues ahí está el dispositivo y 

yo lo creo es que ya ellos tendrán que demostrar que son merecedores a tan alto cargo”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Bz-YroCfzBvxdiQEqIntmVVB9BR-VFoo/view 

https://drive.google.com/file/d/1Bz-YroCfzBvxdiQEqIntmVVB9BR-VFoo/view
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No habría acuerdo en la Jucopo para la elección de 

consejeros del INE; tendría que ser por insaculación, prevé 

Rubén Moreira 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, previó que a estas alturas no se 

alcance un acuerdo en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para la elección de las y los nuevo 

consejeros del INE. 

 

https://efekto10.com/no-habria-acuerdo-en-la-jucopo-para-la-eleccion-de-consejeros-del-ine-tendria-que-ser-por-insaculacion-

preve-ruben-moreira/ 

 

 

 

https://efekto10.com/no-habria-acuerdo-en-la-jucopo-para-la-eleccion-de-consejeros-del-ine-tendria-que-ser-por-insaculacion-preve-ruben-moreira/
https://efekto10.com/no-habria-acuerdo-en-la-jucopo-para-la-eleccion-de-consejeros-del-ine-tendria-que-ser-por-insaculacion-preve-ruben-moreira/
https://efekto10.com/
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Rubén Moreira confía en que avance iniciativa para invalidar 

elecciones donde haya injerencia del crimen organizado 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en San Lázaro, 

Rubén Moreira, firmó la iniciativa que entró hoy a la Cámara de 

Diputados para invalidar las elecciones donde se compruebe 

injerencia del crimen organizado. 

Manifestó su preocupación por la violencia desatada por la 

delincuencia en el país y consideró que el narcotráfico es un 

problema de gobernabilidad y, por lo tanto, de seguridad 

nacional. 

Confió en que pronto se discuta por las y los legisladores de todas las fuerzas políticas y se vote a favor 

de dicha iniciativa, ya que “el crimen organizado y, el narcotráfico en particular, son el peor enemigo 

de la democracia en México”. 

En un mensaje que publicó en su cuenta de twitter, el diputado priista aseguró que “se asesina a 

candidatos, se les amedrenta, se realizan atentados en contra de ellos e incluso se financian campañas 

electorales”. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/31/ruben-moreira-confia-en-que-avance-iniciativa-

para-invalidar-elecciones-donde-haya-injerencia-del-crimen-organizado-494085.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/31/ruben-moreira-confia-en-que-avance-iniciativa-para-invalidar-elecciones-donde-haya-injerencia-del-crimen-organizado-494085.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/31/ruben-moreira-confia-en-que-avance-iniciativa-para-invalidar-elecciones-donde-haya-injerencia-del-crimen-organizado-494085.html
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PRI y PRD respetan resultado de nuevos consejeros del INE 

Los grupos parlamentarios del PRI y del PRD, integrantes de la 

alianza Va Por México, manifestaron su aceptación en el 

resultado del sorteo para definir a las y nuevos consejeros del 

INE. 

El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, 

expresó que se cumplió con lo establecido en la Constitución 

para definir a los consejeros electorales si no había acuerdo 

entre las fracciones parlamentarias. 

Se cumplió con la Constitución. Ahora le corresponderá a estas 

dos mexicanas y a estos dos mexicanos, cumplir con el país y estar a la altura de su responsabilidad", 

expresó al finalizar la sesión con motivo de la insaculación. 

Cuestionado sobre la confianza en los perfiles cuya cercanía de Morena ha sido evidenciada en el caso 

de la nueva presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala y Jorge Montaño Ventura, el líder de los 

priistas en San Lázaro respondió que, "ahora le corresponderá a ellos hacer lo propio y ganarse la 

confianza de las y los mexicanos". 

El coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, quien a nombre de la alianza opositora 

Va Por México expuso la postura opositora en tribuna, que respetaban el método de insaculación 

establecido en la Constitución. 

La elección mediante insaculación es un proceso constitucional que nosotros, desde ‘Va por México’, 

respetamos", subrayó. 

En alusión a la bancada de Movimiento Ciudadana que estuvo en contra del proceso de selección por 

sorteo, el líder de los perredistas los calificó de "esquiroles". 

Dividir a la oposición es ser esquiroles y es estar al servicio del Estado; si estuvieran en realidad en la 

oposición, hubieran votado con nosotros y hoy tendríamos mayoría en esta Cámara de Diputados”, 

reprochó. Durante su intervención en tribuna, el coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento 

Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, afirmó que su bancada no estaba de acuerdo con la insaculación 

para la elección de consejeras y consejeros electorales, porque era renunciar a la política y a su 

atribución constitucional como diputados. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/pri-y-prd-respetan-resultado-de-nuevos-consejeros/1579213     

https://www.excelsior.com.mx/nacional/pri-y-prd-respetan-resultado-de-nuevos-consejeros/1579213
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Luis Espinosa Cházaro acusa de tibio a MC al abstenerse en el acuerdo 

de llevar a cabo la insaculación 

 

 Luego del proceso de elección de los consejeros electorales en la Cámara de Diputados. Luis Espinosa 

Cházaro, coordinador de los diputados del PRD, afirmó que en democracia se gana y se pierde y la 

mayoría en la Junta de Coordinación Política respetó lo acordado, que era llegar al proceso de 

insaculación. Cházaro aseveró que el voto de MC en abstención en la Jucopo demuestra la tibieza de 

no saberse ni de un lado ni de otro.  

 

https://drive.google.com/file/d/1v_RZX-SP7XNVXFNcJmFtebFkTVbb1W9F/view 

https://drive.google.com/file/d/1v_RZX-SP7XNVXFNcJmFtebFkTVbb1W9F/view
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Jorge Álvarez Máynez calificó de simulación y una vergüenza que se 

haya elegido a consejeros por sorteo 

 

Con la presencia de 488 diputados en sesión extraordinaria que inició pasada la una de la mañana de 

este viernes, legisladores realizaron el proceso de insaculación para elegir a los cuatro nuevos 

consejeros del INE. Jorge Álvarez Máynez, coordinador de diputados de MC, la única bancada que votó 

en contra de la insaculación como procedimiento, comentó que todo esto fue una simulación, una 

vergüenza, saltarse la voluntad del Pleno, que el sorteo, aunque estaba contemplada en las reglas, no 

sustituye la votación de las quintetas que se tuvo que haber dado en el Pleno previamente.  

 

https://drive.google.com/file/d/14OXQ8IaNDiW64Cn1RxtGJ4s9Rubefee6/view 

https://drive.google.com/file/d/14OXQ8IaNDiW64Cn1RxtGJ4s9Rubefee6/view
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Por falta de acuerdo, eligen consejeros por sorteo 

 

Los diputados no se pusieron de acuerdo para nombrar a la Presidenta del INE y los tres consejeros que 

iniciarán sus funciones a partir del próximo lunes, por lo que tuvieron que recurrir a la tómbola. A la 

1:13 de la madrugada, 488 legisladores estaban en sus curules para dar paso a la insaculación. Jorge 

Álvarez Maynez, coordinador de los naranjas, dijo que era una vergüenza saltarse la voluntad del 

pleno. Luis Espinosa Cházaro, del PRD, señaló que en democracia se gana y se pierde, y la mayoría en la 

Jucopo respetó lo acordado.  

 

https://drive.google.com/file/d/1LMyNAEVFXrH7pmKNFIHdRqeEFBtn_ryo/view 

https://drive.google.com/file/d/1LMyNAEVFXrH7pmKNFIHdRqeEFBtn_ryo/view
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Fue electa por sorteo a Guadalupe Taddei Zavala como nueva 

consejera presidenta del INE 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- En un acto inédito, por la falta de consensos, los líderes 

parlamentarios de la Cámara de Diputados optaron por llevar hasta la insaculación el proceso de 

selección de cuatro nuevos consejeros y consejeras del INE. Las y los legisladores eligieron a Guadalupe 

Taddei Zavala como la primera mujer consejera presidenta por un periodo de nueve años, en 

sustitución de Lorenzo Córdova. Asimismo, por el mismo método, fueron electos Rita Bell López 

Vences, Jorge Montaño Ventura y Arturo Castillo Loza, como consejera y consejeros del Instituto. 

 

  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwcvW23Y5orEHE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%213900&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwcvW23Y5orEHE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213900&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwcvW23Y5orEHE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213900&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Taddei es honesta, incapaz de actuar como Lorenzo 

Córdova: AMLO 

Durante su conferencia de prensa, el presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó la elección 

por tómbola en la Cámara de Diputados de Guadalupe Taddei Zavala como nueva consejera 

presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE). "Es una mujer experimentada, vean su trayectoria", 

dijo el mandatario sobre Taddei. Aseguró que no conoce personalmente a la nueva consejera, pero 

destacó que conoce a su familia, la cual considera "gente progresista y demócrata y gente honesta, 

nada que ver con el conservadurismo". 

 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/mexico/politica/taddei-es-honesta-incapaz-de-actuar-como-lorenzo-cordova-amlo-

9848462.html 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/ine-ordena-retirar-el-llamado-de-amlo-en-mananera-a-no-votar-por-la-oposicion-9843636.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/mexico/politica/taddei-es-honesta-incapaz-de-actuar-como-lorenzo-cordova-amlo-9848462.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/mexico/politica/taddei-es-honesta-incapaz-de-actuar-como-lorenzo-cordova-amlo-9848462.html
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Guadalupe Taddei Zavala fue electa como nueva presidenta del INE 

 

En la Cámara de Diputados no se pusieron de acuerdo, pero el tiempo se agotó y tenían que elegir a los 

cuatro nuevos consejeros del INE, ¿qué hicieron? Pues tómbola, no había más. Los eligieron por 

tómbola y sí, ya tenemos a los cuatro nuevos consejeros del INE y vamos a revisar los nombres: Jorge 

Montaño Ventura, Rita Bell López Vences, Arturo Castillo Loza y Guadalupe Taddei Zavala, que por 

cierto, Guadalupe se convierte en la nueva presidenta del INE y es, con ello, la primera mujer al frente 

del INE, ocuparán este cargo nueve años hasta el 2032.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHOEC0iU8ZupDJI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%213872&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHOEC0iU8ZupDJI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213872&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHOEC0iU8ZupDJI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213872&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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PAN y PRD denuncian vínculos de Guadalupe Taddei con Morena, PRI 

confía en su responsabilidad 

 

El dirigente nacional del PAN Marko Cortés anunció que dicho 

partido impugnará ante la Sala Superior del Tribunal Electoral la 

designación de Guadalupe Taddei Zavala y Jorge Montaño 

Ventura, por su falta de idoneidad para el cargo de consejeros 

electorales, debido a los vínculos que tienen con Morena.  

Cortés Mendoza, dijo que Taddei Zavala, tiene experiencia 

electoral, pero “es completamente inaceptable que quien 

pretenda presidir nuestro árbitro electoral esté claramente ligada a Morena”.  

Respecto a los nuevos consejeros, Arturo Castillo Loza y Rita Bell López Vences, el líder panista 

consideró que cumplen con los requisitos de experiencia, idoneidad e imparcialidad.  

Lamentó que, por primera vez, en nuestro sistema democrático, no se haya logrado un amplio 

consenso de las fuerzas políticas en la construcción del árbitro electoral y, por el contrario, “se atente 

contra los procesos democráticos de manera descarada y abierta.” 

El dirigente nacional del PRD Jesús Zambrano afirmó que el gobierno del presidente Andrés Manuel 

López Obrador “no se salió totalmente con la suya”, en la designación de los nuevos consejeros 

electorales.  

Sin embargo, consideró preocupante que no todos los nombramientos cuenten con la legitimidad 

política y social que el cargo amerita.  

Señaló que Guadalupe Taddei Zavala, quien cuenta con una larga carrera institucional, es señalada por 

tener fuertes lazos familiares con reconocidos militantes y funcionarios de Morena en Sonora, mientras 

que Jorge Montaño Ventura, también tiene vínculos con dicho partido. 

El dirigente nacional del PRI Alejandro Moreno dijo que México exige todo el compromiso, lealtad y 

capacidad a las personas que fueron electas nuevas consejeras y consejeros del INE.  

Respecto a Guadalupe Taddei Zavala, comentó que “tiene el enorme reto de blindar la autoridad 

electoral, con apego total a la Constitución.” 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/31/pan-prd-denuncian-vinculos-de-guadalupe-taddei-con-

morena-pri-confia-en-su-responsabilidad-587971.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/31/pan-prd-denuncian-vinculos-de-guadalupe-taddei-con-morena-pri-confia-en-su-responsabilidad-587971.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/31/pan-prd-denuncian-vinculos-de-guadalupe-taddei-con-morena-pri-confia-en-su-responsabilidad-587971.html
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Nuevos consejeros del INE se eligieron por tómbola; Guadalupe Taddei 

será la nueva consejera presidenta 

 

Por primera vez en 27 años, los diputados federales tuvieron que recurrir a la insaculación, a la 

tómbola, para elegir a los nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral. Son tres consejeros y la 

nueva presidenta del Instituto, esto porque no hubo un acuerdo, no hubo un consenso, se venció el 

plazo para elegirlos por mayoría calificada. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK8R8M3KJjOZ94A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%213891&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK8R8M3KJjOZ94A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213891&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK8R8M3KJjOZ94A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213891&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Eligen por sorteo a Guadalupe Taddei Zavala como nueva consejera 

presidenta del INE 

 

“A las doce y media de la noche fue convocada la sesión ordinaria y con 488 legisladores presentes y 

poco después de las dos y media de la madrugada de este viernes, quedaron ya los nombramientos de 

los cuatro consejeros del Instituto Nacional Electoral en San Lázaro, elegidos para un periodo de 9 

años, todos vía tómbola. Guadalupe Taddei Zavala, expresidenta del Instituto Electoral de Participación 

Ciudadana de Sonora, fue elegida presidenta del órgano electoral, dejando fuera a la favorita de 

Morena, Bertha Alcalde Luján. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI2I7exdC2Sq2aI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FE

E48F%213880&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI2I7exdC2Sq2aI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213880&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI2I7exdC2Sq2aI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213880&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Diputados designan por insaculación a tres nuevos consejeros y 

presidenta del INE 

 

La Cámara de Diputados eligió por insaculación a cuatro consejeros que ejercerán durante nueve años 

a partir del martes. En el sorteo acordado por los coordinadores de Morena, PAN, PRI, PT, PV y PRD 

con la oposición de MC, fueron elegidos Jorge Montaño Ventura, Rita Bell López Vences, Arturo Castillo 

Loza y como consejera presidenta Guadalupe Taddei Zavala, quien fue señalada como carente de 

autonomía en el voto particular que Maite Azuela emitió al seno del Comité Técnico Evaluador, 

organismo que realizó el proceso de selección y evaluación de los perfiles de los aspirantes al INE.  

 

https://drive.google.com/file/d/11dF9qgybCTqROWMPpUkPLmUKmob1HIGq/view?pli=1 

https://drive.google.com/file/d/11dF9qgybCTqROWMPpUkPLmUKmob1HIGq/view?pli=1
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Comentario 

Alfredo Figueroa (Analista) 

 

“Creo que hay muchas cosas que analizar en relación a este tema (elección de consejeros), los 

comentarios que he hecho desde el inicio me parece que hoy se ponen a la vista, se da cuenta de un 

desempeño verdaderamente vergonzoso del Comité Técnico de Evaluación, un Comité Técnico de 

Evaluación que ha hecho un trabajo, yo lo calificaría de vergonzoso en términos del tipo de personas 

que se seleccionaron, del tipo de personas que excluyeron y del perfil, digamos, con el que se 

construyeron, me parece que muy a modo de intereses partidistas, políticos y gubernamentales el 

conjunto de quintetas que al final, como no podía ser de otra manera, se presentaron a una tómbola”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD1SBUa0rWkRZ4M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%213888&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD1SBUa0rWkRZ4M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213888&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD1SBUa0rWkRZ4M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213888&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Ante la falta de acuerdos, diputados eligen por tómbola a los nuevos 

consejeros electorales 

 

Finalmente fue por tómbola y con diez giros de la urna para cada quinteta de aspirantes, así la Cámara 

de Diputados eligió durante esta madrugada a Guadalupe Taddei como la nueva consejera presidenta 

del INE y a Jorge Montaño Ventura, Rita Bell López y Arturo Castillo como integrantes del Consejo 

General del INE para un lapso del 2023 al 2032. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADc5vEhxwpCCFL4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%213883&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADc5vEhxwpCCFL4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213883&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADc5vEhxwpCCFL4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213883&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Comentario / Maru Rojas (Periodista) 

 

 “Hay que reconocer que la oposición ni siquiera intentó la votación en el Pleno porque no iba a haber 

nunca un acuerdo de las dos terceras partes y ahí sí se calentaban los ánimos, al querer intentar los 

votos, sí se corría el riesgo de llegar casi casi directamente a la insaculación en la Suprema Corte, es por 

ello que lo trataron de evitar a toda costa y lo lograron. No iban a buscar la votación sino intentar 

directamente la insaculación, porque era la forma más democrática, que se dejara a la suerte, sobre 

todo la quinteta dorada”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALim4GS0lM4PqSg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%213878&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALim4GS0lM4PqSg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213878&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALim4GS0lM4PqSg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213878&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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López Obrador celebra polémica elección de 
presidenta del Instituto Electoral 

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, celebró la elección este viernes de Guadalupe Taddei 

como la primera mujer presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), pero que está señalada por tener nexos 

familiares con políticos de su Gobierno. 

El mandatario también aplaudió en su rueda de prensa diaria que la designación de Taddei, para el periodo de 

2023 a 2032, haya ocurrido mediante un sorteo en la Cámara de Diputados donde también se eligieron a otros 

tres consejeros. 

"Yo celebro que ya se haya llevado a cabo esta elección de los cuatro nuevos consejeros, que se haya hecho por 

sorteo, porque había 20 candidatos, mujeres y hombres, y quedaron cuatro, y fue mediante insaculación, 

entonces lo veo bien", expresó López Obrador. 

La llegada de Taddei, con 28 años de experiencia en materia electoral y actual presidenta del Instituto de 

Transparencia de Sonora, está marcada por la polémica porque el Comité Técnico de Evaluación (CTE) la 

señaló como un perfil poco idóneo por su cercanía con integrantes del partido gobernante. 

La nueva presidenta del INE es tía de Pablo Daniel Taddei, a quien López Obrador designó como director de la 

nueva empresa estatal LitioMx, y es prima de Jorge Luis Taddei, delegado de los programas de Bienestar del 

Gobierno del norteño estado de Sonora, de donde es originaria la nueva presidenta. 

También es tía de Ivana Celeste Taddei, diputada local de Morena en Sonora, y de Jorge Carlos Taddei, 

exdirector regional en la Comisión Nacional de Áreas Protegidas. 

"No la conozco. Conozco a su familia, eso sí, y sí, son gentes progresistas y demócratas y gente honesta", 

comentó López Obrador al respecto. 

El mandatario defendió a la nueva presidenta al señalar su trayectoria, entre la que destacan cargos en el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el INE. 

 

López Obrador celebra polémica elección de presidenta del Instituto Electoral - SWI swissinfo.ch 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_l%C3%B3pez-obrador-celebra-pol%C3%A9mica-elecci%C3%B3n-de-presidenta-del-instituto-electoral/48409132
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López Obrador celebra polémica elección de presidenta del 

Instituto Electoral 

 

 

 

 

 

 

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, celebró la elección este viernes de Guadalupe 
Taddei como la primera mujer presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), pero que está 
señalada por tener nexos familiares con políticos de su Gobierno. 

El mandatario también aplaudió en su rueda de prensa diaria que la designación de Taddei, para el 
periodo de 2023 a 2032, haya ocurrido mediante un sorteo en la Cámara de Diputados donde también 
se eligieron a otros tres consejeros. 

“Yo celebro que ya se haya llevado a cabo esta elección de los cuatro nuevos consejeros, que se haya 
hecho por sorteo, porque había 20 candidatos, mujeres y hombres, y quedaron cuatro, y fue mediante 
insaculación, entonces lo veo bien”, expresó López Obrador. 

La llegada de Taddei, con 28 años de experiencia en materia electoral y actual presidenta del Instituto 
de Transparencia de Sonora, está marcada por la polémica porque el Comité Técnico de Evaluación 
(CTE) la señaló como un perfil poco idóneo por su cercanía con integrantes del partido gobernante. 

La nueva presidenta del INE es tía de Pablo Daniel Taddei, a quien López Obrador designó como 
director de la nueva empresa estatal LitioMx, y es prima de Jorge Luis Taddei, delegado de los 
programas de Bienestar del Gobierno del norteño estado de Sonora, de donde es originaria la nueva 
presidenta. 

López Obrador celebra polémica elección de presidenta del Instituto Electoral - San Diego Union-Tribune en Español 

(sandiegouniontribune.com) 

https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/mexico/articulo/2023-03-31/lopez-obrador-celebra-polemica-eleccion-de-presidenta-del-instituto-electoral
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/mexico/articulo/2023-03-31/lopez-obrador-celebra-polemica-eleccion-de-presidenta-del-instituto-electoral
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PAN impugnará la designación de Guadalupe 
Taddei como consejera presidenta del INE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) anunció que impugnará ante el Tribunal Electoral de Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) a dos de los cuatro nuevos consejeros, quienes resultaron 

insaculados en la Cámara de Diputados. 

Marko Cortés, líder nacional del blanquiazul, explicó que la impugnación será por la falta de 

idoneidad de la consejera presidenta Guadalupe Taddei Zavala y el consjero Jorge Montaño 

Ventura, pues consideran que no cumplen con ese requisito constitucional, al mantener “claros 

vínculos con Morena, tanto familiar como políticamente”. 

En el caso de los otros nombramientos de Arturo Castillo Loza y Rita Bell López Vences, los panistas 

apuntaron que estos cumplen con los requisitos de experiencia, idoneidad e imparcialidad para 

ocupar el puesto de consejero del Instituto Nacional Electoral. 

PAN impugnará la designación de Guadalupe Taddei como consejera presidenta del INE - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/31/pan-impugnara-la-designacion-de-guadalupe-taddei-como-consejera-presidenta-del-ine/
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AMLO celebra sorteo que eligió a Taddei para 
encabezar al INE; ‘la gente juzgará a Córdova’ 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que la Cámara de Diputados haya elegido por un 

sorteo a los nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), donde Guadalupe Taddei 

encabezará la presidencia del organismo vigilante. 

Al hablar de la nueva consejera presidenta, dijo que se trata de una funcionara con amplia experiencia 

en materia electoral a la par que es una mujer honesta, y progresista por lo que consideró que sería 

incapaz de actuar como Lorenzo Córdova a quien señaló de beneficiar a los poderes conservadores. 

En conferencia de prensa desde Palacio Nacional, el mandatario federal consideró que el método de 

insaculación es el que más transparencia aporta en las designaciones y evita que haya un reparto entre 

los partidos políticos de este tipo de cargos. 

“Yo celebro que ya se haya llevado a cabo esta elección de los cuatro nuevos consejeros, que se haya 

hecho por sorteo porque había 20 candidatos, mujeres y hombres, y quedaron cuatro y fue mediante 

insaculación, entonces lo veo bien y como lo dije la vez pasada había que procurar que no se diera el 

mismo procedimiento, se cometiera el mismo error, vicio, de repartirse entre los partidos los cargos”, 

comentó. 

AMLO celebra sorteo que eligió a Taddei para encabezar al INE; 'la gente juzgará a Córdova' (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/amlo-celebra-sorteo-que-eligio-a-taddei-para-encabezar-al-ine-la-gente-juzgara-a-cordova/
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La rifa que cambió la vida de Guadalupe Taddei, 

la nueva presidenta del INE 
 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados lo dejó a la suerte. La tómbola del Poder Legislativo decidió que Guadalupe 

Taddei será la nueva presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE). Es la primera que llega por sorteo y, en 

un hecho histórico, la primera mujer al frente de la autoridad electoral. El proceso de designación estuvo 

marcado por la falta de acuerdos entre las principales fuerzas políticas y la polémica por los vínculos familiares 

de los finalistas con Morena, el partido de Andrés Manuel López Obrador. Taddei, como tantos otros aspirantes, 

no estuvo exenta de esos señalamientos, pero llega con la experiencia como principal argumento. Expresidenta 

del Instituto Electoral de Sonora, negociadora hábil y líder de carácter fuerte, tendrá el reto de poner en práctica 

más de 20 años de trayectoria a cuestas en la rama electoral para llevar a buen puerto las elecciones de 2024, que 

serán las más grandes de la historia por el número de votantes. 

Oriunda del municipio minero de Cananea, pero radicada en Hermosillo desde su adolescencia, Taddei es prima 

de Jorge Luis Taddei Bringas, superdelegado del Gobierno de López Obrador en Sonora. Y también tiene 

parentesco, aunque relativamente lejano ―es tía segunda―, de la diputada local Ivana Taddei Arriola y de 

Pablo Taddei Arriola, director de LitioMX, la paraestatal creada por esta Administración para la explotación de 

ese mineral. Al menos otros cinco familiares han ocupado cargos públicos, según se ha publicado en la prensa 

mexicana. La familia Taddei tiene una larga tradición sindicalista y de activismo político en Cananea y la capital 

del Estado. 

La rifa que cambió la vida de Guadalupe Taddei, la nueva presidenta del INE | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2023-03-31/la-designacion-de-los-cuatro-nuevos-consejeros-del-ine-se-hara-por-sorteo.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-31/la-designacion-de-los-cuatro-nuevos-consejeros-del-ine-se-hara-por-sorteo.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-09/la-destitucion-del-secretario-ejecutivo-del-ine-abre-un-conflicto-entre-la-presidencia-y-el-tribunal-electoral.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-30/la-tragedia-de-ciudad-juarez-divide-a-los-senadores-de-morena.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-31/lopez-obrador-sobre-la-eleccion-de-guadalupe-taddei-como-presidenta-del-ine-a-mi-si-me-parece-muy-bien.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-31/la-rifa-que-cambio-la-vida-de-guadalupe-taddei-la-nueva-presidenta-del-ine.html
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Desea PRD que nuevos integrantes del INE actúen con apego a la 

Constitución 

 

Tras los nombramientos esta madrugada en la Cámara 

de Diputados de los consejeros del INE, el dirigente 

nacional del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), Jesús Zambrano, señaló que esperan que por el 

bien de México y de la democracia, actúen apegados a 

Derecho y a los principios Constitucionales. 

“Ante la falta de acuerdos para designar a las y los 

consejeros que cumplieran con el requisito de la 

idoneidad e imparcialidad para suplir a los cuatro que están por irse del INE, la Cámara de Diputados 

tuvo que insacular, la suerte pues, terminó decidiendo”. 

“Esto fue debido a que Morena por órdenes de su jefe López Obrador quería que una incondicional a 

ellos quedara en la presidencia del Instituto y colocar también a la mayoría de sus propuestas, lograron 

su propósito solo en parte, hay por lo menos uno de los nombrados provenientes de Tabasco, con 

evidentes filias hacia Morena, en la presidencia por fortuna no quedó Bertha Alcalde”, expresó 

Zambrano. 

Consideró que quien fue nombrada Consejera Presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, cuenta con una 

larga carrera institucional, es señalada por contar con fuertes lazos familiares con reconocidos 

militantes y funcionarios de Morena en Sonora, aunque las otras dos designaciones sí cumplen con los 

perfiles de idoneidad. 

Por lo anterior, el líder perredista recalcó que el gobierno no se salió totalmente con la suya, solo en 

parte, “sin embargo preocupa que no todos los nombramientos cuenten con la legitimidad política y 

social que el cargo amerita, lo ideal hubiera sido lograr un acuerdo en beneficio de la democracia y 

para robustecer al INE frente a las elecciones del 2024 que serán de una enorme trascendencia para la 

vida del país”. 

Finalmente dijo que a la luz de los hechos se les juzgará a los consejeros recién nombrados, “que 

honren el cargo para el que fueron designados, solo así se salvará México y fortaleceremos la 

democracia”. 

https://www.24-horas.mx/2023/03/31/desea-prd-que-nuevos-integrantes-del-ine-actuen-con-apego-

a-la-constitucion/   

https://www.24-horas.mx/2023/03/31/desea-prd-que-nuevos-integrantes-del-ine-actuen-con-apego-a-la-constitucion/
https://www.24-horas.mx/2023/03/31/desea-prd-que-nuevos-integrantes-del-ine-actuen-con-apego-a-la-constitucion/
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Guadalupe Taddei es la nueva consejera 

presidenta del Instituto Nacional Electoral de 

México 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
El pleno de la Cámara de Diputados de México eligió a los nuevos consejeros del Instituto Nacional 
Electoral (INE), que fungirán por un período de nueve años, hasta el 3 de abril de 2032. 

Guadalupe Taddei Zavala es la nueva consejera presidenta de la institución, mientras que los otros 
cuatro nuevos consejeros son Rita Bell López Vences, Jorge Montaño Ventura y Arturo Castillo Loza. 

La elección se realizó mediante insaculación, denominación para el procedimiento en el que se 
eligen a personas para desempeñar cargos a través de la introducción de sus nombres en un saco o 
recipiente, y su selección aleatoria. 

En esta ocasión se introdujeron papeletas con los nombres que integraban las quintetas 
correspondientes en una urna transparente y, tras girarla, la secretaria escrutadora tomó una al azar 
con el nombre de los seleccionados. 

Este proceso mediante insaculación se estableció debido a la falta de consenso entre las 
bancadas para la elección de los consejeros electorales.  
 

Guadalupe Taddei es la nueva consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral de México - RT 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/462581-taddei-zavala-consejera-presidenta-ine-mexico
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Comentario 

Jesús Silva-Herzog Márquez (Analista Político) 

 

“Es razonablemente alentador el resultado del sorteo, creo que tenemos una renovación en el INE, 

podemos decir que hay cuadros que tienen una trayectoria de experiencia en asuntos electorales y 

órganos autónomos. En ese sentido, creo que estamos viviendo una oxigenación del instituto que 

puede darle certeza a los procesos electorales. La única manera de evaluar una conducta del Consejo 

es a partir de sus resoluciones y lo empezaremos a ver muy pronto”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1_lOq33KXd0iOCXuqlIYnN25RrDO0j97y/view 

https://drive.google.com/file/d/1_lOq33KXd0iOCXuqlIYnN25RrDO0j97y/view
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Comentario 

Luis Carlos Ugalde (Analista Político) 

 

“Lo que yo veo es que de las opciones disponibles para ser presidenta del INE, Guadalupe Taddei era 

probablemente la mejor o una de las dos mejores, tiene una historia de 20 o 25 años de trabajo en 

temas electorales, trabajó en el IFE durante muchos años, y creo que esa trayectoria es un antecedente 

que vale la pena tomar en cuenta. También creo que las otras tres personas que fueron elegidas 

consejeros, todos provienen de la industria electoral, por decirlo así, me parece que es una buena 

noticia. Entonces, no sabemos cuál va a ser el comportamiento en el campo de juego, pero siento que 

esta nueva alineación, en balance, es probable que sea una buena noticia”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1JDiUwdj8ABQVLJz6_rCjIq9sFIDfFioO/view 

https://drive.google.com/file/d/1JDiUwdj8ABQVLJz6_rCjIq9sFIDfFioO/view
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Instituto Electoral de México tiene nueva jefa, 

Guadalupe Taddei (+Fotos) 
 

 

 

 

 

 

 

 

El criticado Instituto Nacional Electoral (INE) de México tiene ya una nueva jefa, Guadalupe Taddei, 
elegida hoy de madrugada al cargo por insaculación (sorteo). 

Fue necesario llegar al sorteo porque las bancadas de la Cámara de Diputados no se pusieron de 
acuerdo para elegir por votación a la nueva consejera presidenta, que fue lo que impuso el Tribunal 
Electoral a fin de garantizar que el alto cargo fuera cubierta por una mujer para seguir el principio de 
la igualdad de género. 

Guadalupe Taddei Zavala sustituye al cuestionado Lorenzo Córdova, que concluirá su cargo el 
próximo lunes. 

En la misma elección y por el mismo método fueron electos consejeros Jorge Montaño Ventura, fiscal 
de delitos electorales de Tabasco; Rita Bell López Vences, exconsejera electoral de Oaxaca; y Arturo 
Castillo Loza, exconsejero electoral de Jalisco. 

Los tres sustituirán respectivamente a Ciro Murayama, Adriana Favela y Roberto Ruiz Saldaña. 

Taddei Zavala, comisionada presidenta del Instituto Sonorense de Transparencia, es prima de Jorge 
Luis Taddei, super delegado del Gobierno federal en Sonora y tía de Pablo Daniel Taddei, director de 
la empresa Litio MX. 

Instituto Electoral de México tiene nueva jefa, Guadalupe Taddei (+Fotos) - Prensa Latina (prensa-latina.cu) 

https://www.prensa-latina.cu/2023/03/31/instituto-electoral-de-mexic-iene-nueva-jefa-guadalupe-taddei


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/04/2023 LEGISLATIVO 

López Obrador celebra sea una mujer la jefa 

electoral de México 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró hoy la elección de una mujer como consejera 
presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) esta madrugada después de un gran debate en la 
Cámara de Diputados. 

La nueva jefa del INE se llama Guadalupe Taddei y López Obrador dijo que no la conoce 
personalmente, pero sí a su familia que es progresista y honesta, tiene profesionalismo, es honesta e 
incapaz de actuar como el presidente que está saliendo (Lorenzo Córdova), es íntegra y fue 
examinada por una comisión del Congreso y, por si fuera, poco es producto de un sorteo, lo más 
transparente. 

Junto a ella fueron elegidos otros cuatro consejeros también por insaculación entre 20 candidatos y 
eso, dijo el mandatario, lo veo bien pues había que procurar que no se diera el mismo procedimiento 
viciado de siempre, cometer el mismo vicio, o el error de repartirse los cargos entre los partidos, es la 
manera más democrática de elegir. 

Explicó que la gente puede juzgarlos, como tienen que hacerlo con todos y no solamente con el INE, 
porque se mintió, se engañó a muchos con la reforma, se les dio información falsa de que se quería 
afectar la democracia, que lo que se buscaba era destruir el instituto. 

López Obrador celebra sea una mujer la jefa electoral de México - Prensa Latina (prensa-latina.cu) 

https://www.prensa-latina.cu/2023/03/31/lopez-obrador-celebra-sea-una-mujer-la-jefa-electoral-de-mexico
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México tendrá nueva presidenta del INE 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Por sorteo, en la madrugada fueron seleccionados los 

cuatro nuevos consejeros electorales. El lunes van a tomar protesta y; por primera vez, México tendrá 

una nueva presidenta del Instituto Nacional Electoral. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoh%5FnBbt2jGJe8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%213899&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoh%5FnBbt2jGJe8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213899&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoh%5FnBbt2jGJe8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213899&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Impugnará PAN a dos de los nuevos consejeros del INE 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- Durante la madrugada, fueron elegidos cuatro nuevos 

consejeros del Instituto Nacional Electoral. La elección fue por sorteo. Guadalupe Taddei Zavala será la 

primera consejera presidenta del instituto por un periodo de nueve años, al igual que los otros tres. 

Iniciarán su trabajo a partir del próximo lunes. El PAN anunció que impugnará ante el TEPJF a dos de los 

cuatro nombramientos; incluido, el de la consejera presidenta por estar, dijeron, vinculados al partido 

Morena.   

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOyW4m33xyJTuLA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%213901&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOyW4m33xyJTuLA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213901&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOyW4m33xyJTuLA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213901&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Hay nuevos consejeros del INE para el periodo 2023-2032 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- La Cámara de Diputados eligió a cuatro consejeros del INE 

mediante una tómbola, incluida la próxima presidenta del Instituto. Los nuevos consejeros que se 

incorporaran al Consejo General a partir del 4 de abril son: Guadalupe Taddei Zavala, quien tiene una 

carrera de 28 años en materia electoral y ha ocupado varios cargos públicos desde 1982; Jorge 

Montaño Ventura, quien se desempeñaba como fiscal de delitos electorales en Tabasco; además de 

Rita Bell quien fue consejera electoral en Oaxaca y Arturo Castillo Loza, que fue secretario de tesis 

adscrito a la ponencia del magistrado electoral, José Luis Vargas.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0uB3CnKwOxCOw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%213902&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0uB3CnKwOxCOw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213902&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK0uB3CnKwOxCOw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213902&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Hacienda entrega Precriterios de política económica 2024 al Congreso 

este viernes 

 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé 

entregar al Congreso de la Unión los Precriterios Generales 

de Política Económica del 2024 este viernes, 31 de marzo, a 

las 15:00 horas. 

El documento lo tiene que presentar a más tardar el primero 

de abril de cada año, según establece la Ley Federal de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (LFPRH). 

Se trata del primer escenario económico que planteará el gobierno federal para el último año del 

sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, que servirá de base para el paquete económico 

de 2024 que debe entregar por ley el 8 de septiembre como fecha límite. 

Los Precriterios deben contener el panorama macroeconómico preliminar que espera para el siguiente 

año con las expectativas de las principales variables económicas. 

El titular de la secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, también destacó que 

actualmente el país tiene un sistema financiero sólido. 

Es decir, con las primeras estimaciones del Producto Interno Bruto (PIB), la inflación, el tipo de cambio 

y el precio por barril de la mezcla mexicana de crudo, así como la plataforma de producción petrolera 

para el 2024. 

Además, el déficit fiscal de las finanzas públicas, la tasa de interés y el pronóstico de crecimiento de la 

economía de Estados Unidos. 

Por lo general, Hacienda aprovecha esta coyuntura para actualizar sus expectativas que planteó en el 

paquete económico del ejercicio en curso, el cual fue avalado por diputados y senadores el año 

anterior, en esta ocasión podría ser para los pronósticos del 2023. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-entrega-precriterios-de-politica-economica-2024-

al-congreso-este-viernes/  

  

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-entrega-precriterios-de-politica-economica-2024-al-congreso-este-viernes/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-entrega-precriterios-de-politica-economica-2024-al-congreso-este-viernes/
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Hacienda entrega Precriterios de política económica 2024 al Congreso 

este viernes 

 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé 

entregar al Congreso de la Unión los Precriterios Generales 

de Política Económica del 2024 este viernes, 31 de marzo, a 

las 15:00 horas. 

El documento lo tiene que presentar a más tardar el primero 

de abril de cada año, según establece la Ley Federal de 

Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (LFPRH). 

Se trata del primer escenario económico que planteará el gobierno federal para el último año del 

sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, que servirá de base para el paquete económico 

de 2024 que debe entregar por ley el 8 de septiembre como fecha límite. 

Los Precriterios deben contener el panorama macroeconómico preliminar que espera para el siguiente 

año con las expectativas de las principales variables económicas. 

El titular de la secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, también destacó que 

actualmente el país tiene un sistema financiero sólido. 

Es decir, con las primeras estimaciones del Producto Interno Bruto (PIB), la inflación, el tipo de cambio 

y el precio por barril de la mezcla mexicana de crudo, así como la plataforma de producción petrolera 

para el 2024. 

Además, el déficit fiscal de las finanzas públicas, la tasa de interés y el pronóstico de crecimiento de la 

economía de Estados Unidos. 

Por lo general, Hacienda aprovecha esta coyuntura para actualizar sus expectativas que planteó en el 

paquete económico del ejercicio en curso, el cual fue avalado por diputados y senadores el año 

anterior, en esta ocasión podría ser para los pronósticos del 2023. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-entrega-precriterios-de-politica-economica-2024-

al-congreso-este-viernes/  

  

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-entrega-precriterios-de-politica-economica-2024-al-congreso-este-viernes/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-entrega-precriterios-de-politica-economica-2024-al-congreso-este-viernes/
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Se reúnen en San Lázaro presidentas de las comisiones de 

igualdad de género de todos los estados de la República 

 

La Comisión de Igualdad de Género y la Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, 

a través de la Secretaría General, se reunieron con las presidentas y el presidente de las comisiones de 

Igualdad de Género de todos los congresos locales, con la finalidad de intercambiar perspectivas sobre 

avances y retos en la agenda de género por estado. 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/se-reunen-en-san-lazaro-presidentas-de-las-comisiones-de-igualdad-de-genero-de-todos-

los-estados-de-la-republica/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/se-reunen-en-san-lazaro-presidentas-de-las-comisiones-de-igualdad-de-genero-de-todos-los-estados-de-la-republica/
https://hojaderutadigital.mx/se-reunen-en-san-lazaro-presidentas-de-las-comisiones-de-igualdad-de-genero-de-todos-los-estados-de-la-republica/
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Diputados van por crear una comisión de seguimiento para incendio 

en centro de detención migrante 

 

Las diputadas y diputados que integran la Junta Directiva 

de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de 

Diputados propondrán la creación de una Comisión 

Legislativa Especial, para revisar las situaciones que 

propiciaron el incendio en un centro de detención de 

migrantes en el norte del país por el que fallecieron 39 

personas. 

A través de un comunicado, sostuvieron que tras la 

lamentable tragedia, "es necesario determinar las 

acciones legislativas necesarias para prevenir futuros incidentes". 

Las y los legisladores de todas las fracciones parlamentarias, expresaron sus condolencias y su 

solidaridad con los familiares de las víctimas. 

"Y nos sumamos a la exigencia de una investigación exhaustiva, imparcial y profesional, en los tres 

niveles de gobierno, para deslindar las responsabilidades a que haya lugar por las acciones, omisiones y 

falta de cuidado de las autoridades migratorias a cuyo resguardo estaban las personas migrantes en la 

estación migratoria mencionada", señalaron. 

Asimismo, consideraron que a fin de identificar las fallas en los protocolos de atención a las personas 

migrantes y sus familias y de que se tomen las medidas adecuadas para evitar que se repita una 

tragedia como esta, es necesaria la participación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, el 

Instituto Nacional de Migración y de las comisiones de Protección Civil y Prevención de Desastres que 

corresponda. "Como país de origen, tránsito y destino de migraciones, reiteramos nuestro compromiso 

de trabajar hacia un futuro más justo, seguro y digno para todas las personas migrantes y sus familias, 

con un enfoque de solidaridad y seguridad humana, en sintonía con el Pacto Mundial para una 

Migración Segura, Ordenada y Regular, del que el Estado mexica no ha sido un importante promotor", 

concluyeron. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-van-por-crear-una-comision-de-seguimiento-para-

incendio-en-centro-de-detencion-migrante/  

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-van-por-crear-una-comision-de-seguimiento-para-incendio-en-centro-de-detencion-migrante/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-van-por-crear-una-comision-de-seguimiento-para-incendio-en-centro-de-detencion-migrante/
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Diputadas del PAN y PRI celebran ley que impide a 

violentadores ocupar cargos públicos 

Diputadas del PAN y PRI celebraron que la Cámara de Diputados, aprobó la ley "3 de 3 en contra de la 

violencia", para que ningún violentador pueda ocupar un cargo público, lo que consideraron un avance 

significativo en la lucha por erradicar la violencia contra las mujeres. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputadas-pan-pri-celebran-ley-3-3 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputadas-pan-pri-celebran-ley-3-3
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Agresores no podrán ocupar cargos públicos 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 455 votos a favor y 25 en contra la iniciativa 3 de 3 

contra la violencia, esto impide a deudores alimentarios y a personas sancionadas por violencia familiar 

o delitos sexuales ocupar cargos públicos. De acuerdo con el documento, la persona implicada no cae 

en la supuesta pérdida de derechos políticos cuando haya cumplido con las sanciones dictadas en la 

sentencia.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeXf4Bnlmqy%2DTU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%213882&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeXf4Bnlmqy%2DTU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213882&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHeXf4Bnlmqy%2DTU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213882&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Cámara de Diputados avalan iniciativa 3 de 3 

 

En la Cámara de Diputados, con 455 votos a favor, cero en contra y 25 abstenciones, se avaló la 

iniciativa 3 de 3 contra la violencia que busca modificar los artículos 38 y 102 de la Constitución, para 

que ningún agresor o deudor alimentario pueda acceder a puestos de elección popular. La iniciativa fue 

enviada al Senado.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANLyQYv3ZtqgOxI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%213889&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANLyQYv3ZtqgOxI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213889&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANLyQYv3ZtqgOxI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213889&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Diputadas del PAN y PRI celebran ley que impide a violentadores 

ocupar cargos públicos 

Diputadas del PAN y PRI celebraron que la Cámara de Diputados, 

aprobó la ley "3 de 3 en contra de la violencia", para que ningún 

violentador pueda ocupar un cargo público, lo que consideraron 

un avance significativo en la lucha por erradicar la violencia 

contra las mujeres. 

La diputada del PAN, Joanna Alejandra Felipe Torres, aseguró que 

este dictamen, es ejemplo de probidad y respeto de los derechos 

humanos de las mujeres y, que, sin simulaciones, tengan un 

verdadero compromiso con la atención y erradicación de la violencia "por nuestras mujeres y niñas 

mexicanas, ni un agresor más al poder". 

Explicó que con estas modificaciones, se promueven acciones contundentes para depurar a la política 

de los vicios y la depravación, e impide que el poder público continúe siendo utilizado por algunos, 

como una vergonzosa herramienta de impunidad, de vejación de la dignidad de las mujeres y de 

protección de violentadores. 

"Un violentador es un delincuente y a los delincuentes se les sanciona, no se les premia con cargos", 

afirmó. "Un violentador que es un servidor público, tiene una doble responsabilidad, es victimario 

directo de las mujeres cercanas a las que agrede y es victimario indirecto de las mujeres gobernadas 

por las que no vela, por las que no hace nada, a las que no les cree y que revictimiza, porque se pone 

del lado de los agresores, porque se identifica con ellos, porque es su cómplice", sostuvo. 

La priista Paloma Sánchez advirtió que las personas agresoras "nunca más tendrán la comodidad de 

nuestro silencio". 

Expuso que su voto fue para que ninguna agresora o agresor ocupe un cargo público en cualquier nivel 

de gobierno, en ningún poder y no pueda ser candidata o candidato. 

Señaló que cada dos horas es asesinada una mujer y cada minuto tres mujeres son víctimas de 

violencia sexual, además de que diariamente desaparecen tres mujeres. 

De esa forma, agregó, se otorgará certeza a las víctimas de violencia de género sobre la no elegibilidad 

de sus agresores. Por eso, consideró que es un importante avance en la lucha por erradicar la violencia 

contra las mujeres. 

https://www.milenio.com/politica/diputadas-pan-pri-celebran-ley-3-3    

https://www.milenio.com/politica/diputadas-pan-pri-celebran-ley-3-3
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Envían Ley 3 de 3 al Senado 

 

Llegó al Senado para su análisis, las reformas a la Constitución aprobadas por diputados para sancionar 

con la suspensión de sus derechos político-electorales y civiles, a las personas violentadoras. Se trata 

de la llamada Ley 3 de 3 en contra de la violencia hacia las mujeres. Aplicará para los tres niveles de 

gobierno Federal, Estatal, municipal y en los Poderes Ejecutivo Legislativo y Judicial.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC281rbnnV%2DGxS4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%213895&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC281rbnnV%2DGxS4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213895&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC281rbnnV%2DGxS4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213895&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Cámara de Diputados aprueban prisión preventiva oficiosa por tráfico 

de armas 

 

La Cámara de Diputados aprobó reformas en materia constitucional para establecer como delito grave 

el tráfico ilegal de armas de fuego e imponer la prisión preventiva oficiosa. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABGEq7JVBs9cUXc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%213890&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABGEq7JVBs9cUXc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213890&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABGEq7JVBs9cUXc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213890&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Diputados aprueban reformas para establecer el tráfico de armas 

como delito grave 

 

La Cámara de Diputados aprobó reformas en materia constitucional para establecer como delito grave 

el tráfico ilegal de armas de fuego, por lo que se impondrá la prisión preventiva oficiosa. Según la 

iniciativa, 80% de los 15 millones de armas que circulan en México están en manos del crimen 

organizado, grupos delincuenciales y grupos de autodefensa.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMP3HfNgsEhMIJQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%213879&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMP3HfNgsEhMIJQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213879&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMP3HfNgsEhMIJQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213879&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Apenas tres países de Latinoamérica tienen 
50% de congresistas mujeres 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

A pesar de los avances que ha habido en materia de género durante los últimos años en las 

sociedades, aún es complicado que las mujeres logren paridad de bancas en los parlamentos. En 

Latinoamérica apenas en tres países sucede esto; uno de ellos es México, la segunda economía 

de la región. 

El Congreso mexicano cuenta con 500 bancas de diputados y 128 bancas de senadores y 

exactamente el 50% de ese total está ocupado por mujeres. Ya en 2018 la Comisión Nacional 

para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres celebró que Legislatura que iba a 

tomar posesión el 1 de septiembre sería la más “paritaria de la historia”. 

 

Apenas tres países de Latinoamérica tienen 50% de congresistas mujeres (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/2023/03/31/apenas-tres-paises-de-latinoamerica-tienen-50-de-congresistas-mujeres/
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Estas son las empresas que ha contratado el 
INM para la seguridad de sus estaciones 

migratorias 
 

 

 

 

 

 

 

 

Documentos e informes oficiales consultados por Infobae México revelaron que en años recientes el 
Instituto ha puesto el resguardo de sus estancias migratorias en manos de empresas con múltiples 
irregularidades. 

La titular de dicha secretaría, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, reveló que la compañía encargada 
del resguardo de la estancia provisional del INM Ciudad Juárez al momento en que ocurrió el 
incendio era Grupo de Seguridad Privada CAMSA S.A. de C.V. 

Antes de que Camsa asumiera las tareas de vigilancia y seguridad en los centros y estancias 
migratorias mexicanas, la labor estaba en manos de Servicios Especializados de Investigación y 
Custodia S.A. de C.V. (Seicsa), una empresa constituida en 2005. 

 No obstante, según expedientes de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Seicsa no tenía a 
ningún trabajador registrado ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y que, en lugar de 
proveer directamente al personal, lo subcontrató a través de la empresa Business Anywhere 
Solutions S.A. de C.V. 

Estas son las empresas que ha contratado el INM para la seguridad de sus estaciones migratorias - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/
https://www.infobae.com/mexico/2023/03/31/estas-son-las-empresas-que-ha-contratado-el-inm-para-la-seguridad-de-sus-estaciones-migratorias/
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Asociación "Que Siga la Democracia" impugnará multa del INE por 

entregar firmas de fallecidos para revocación de mandato 

 

La asociación Que Siga la Democracia anunció que 

pedirá a los nuevos consejeros electorales y la nueva 

presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), 

Guadalupe Taddei Zavala, elegidos está madrugada 

por insaculación en la Cámara de Diputados, que 

revisen nuevamente el caso por el que fueron 

multados, es decir, la entrega de firmas de personas 

fallecidas para que se realizara la revocación de 

mandato. 

Gabriela Jiménez Godoy, presidenta de la organización civil, dijo que presentarán una impugnación 

ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y pedirán 

audiencia con los magistrados para exponer inconsistencias de la resolución del INE. 

La excandidata a diputada federal por Morena detalló que será presentada la próxima semana, ya que 

tienen cinco días a partir de la notificación, la cual no les ha llegado todavía. 

En conferencia de prensa, celebró que el presidente del INE, Lorenzo Córdova, y el consejero Ciro 

Murayama hayan terminado el periodo de su cargo. 

"Esperamos que los nuevos consejeros del INE puedan retomar este caso y volverlo a revisar, porque 

definitivamente, ni yo, ni nosotros, ni el 80% de la población confía en Lorenzo Córdova y Ciro 

Murayama", dijo. 

Jiménez Godoy señaló el Instituto Nacional Electoral criminaliza y persigue a su organización, en lugar 

de promover la participación ciudadana, y que no les consta que existan las "firmas de muertos", 

porque no se las mostraron. 

"El INE está obligado a demostrar sus dichos. No nos consta que existan las firmas de muertos. 

Seguramente hubo muchas fallas, pero no significa que las cosas se hallan hecho con dolo", refirió. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/asociacion-que-siga-la-democracia-impugnara-multa-del-ine-

por-entregar-firmas-de-fallecidos-para-revocacion-de-mandato/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/asociacion-que-siga-la-democracia-impugnara-multa-del-ine-por-entregar-firmas-de-fallecidos-para-revocacion-de-mandato/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/asociacion-que-siga-la-democracia-impugnara-multa-del-ine-por-entregar-firmas-de-fallecidos-para-revocacion-de-mandato/
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Va por México presenta una acción de inconstitucionalidad en contra 

del Plan B 

 

Los grupos parlamentarios de la Coalición Va por México en la Cámara de Diputados interpusieron una 

acción de inconstitucionalidad ahora en contra del Plan B de Reforma Electoral ante la Suprema Corte; 

aseguran que viola la autonomía del INE y que se desconocen los principios de especialidad y trabajo 

técnico calificado del personal del órgano electoral.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF9uL8a5qa%2DhAv8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%213884&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF9uL8a5qa%2DhAv8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213884&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF9uL8a5qa%2DhAv8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213884&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/04/2023 LEGISLATIVO 

Diputados y senadores se regalaron un 
“santo puente” de 12 días, antes del receso 

legislativo 
 

 

 

 

 

 

 

 

Los integrantes de la Cámara de Diputados se autorizaron un puente vacacional por la Semana 

Santa de 12 días, pues a partir de este viernes 31 de marzo ya no tendrán actividades y su siguiente 

sesión tendrá lugar el martes 11 de abril. 

En cuanto a los senadores de la República, la Mesa Directiva, a cargo del morenista Alejandro 

Armenta, citó a los legisladores hasta el próximo miércoles 12 de abril a las 11 de la mañana. 

Estos 12 días de descanso que se aprobaron los integrantes de ambas cámaras, equivale al periodo 

total de vacaciones que por ley corresponden a un trabajador mexicano luego de cumplir de forma 

continua su primer año de trabajo. 

En el caso de los diputados y senadores, su labor en las Cámaras se divide en dos periodos 

ordinarios de sesiones, por lo que enlróximo 30 de abril culminará su actual ciclo de trabajo y serán 

convocados nuevamente hasta el 1 de septiembre, es decir tendrán cuatro meses de receso 

legislativo. 

Diputados y senadores se regalaron un “santo puente” de 12 días, antes del receso legislativo - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/31/diputados-y-senadores-se-regalaron-un-santo-puente-de-12-dias-antes-del-receso-legislativo/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/04/2023 LEGISLATIVO 

 

Imparten en la Cámara de Diputados el curso 
“Los Objetivos del Desarrollo Sostenible en el 

Poder Legislativo” 
 

Boletín No. 4129 

 

Imparten en la Cámara de Diputados el curso “Los Objetivos del Desarrollo Sostenible en 

el Poder Legislativo” 

• El propósito es identificar su articulación con los derechos humanos y el papel del Poder 

Legislativo 

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados impartió 

el curso: “Los Objetivos del Desarrollo Sostenible en el Poder Legislativo”, con el fin de identificar 

su articulación con los derechos humanos y el papel del Congreso de la Unión. 

 

Además, conocer el impacto de las transformaciones sociopolíticas actuales mediante la 

reflexión sobre dichos objetivos y su incidencia en las funciones legislativas. 

 

Al dar la bienvenida al curso, la maestra Hasuba Villa Bedolla, directora de Estudios de 

Constitucionalidad del Centro de Estudios e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), destacó la 

necesidad de hacer esta reflexión sobre los Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS) desde el 

parlamento, espacio de representación popular donde se detonan los esquemas participativos e 

incluyentes. 

 

Destacó la importancia de impartirlo en la Cámara de Diputados, debido a su papel significativo 

para alcanzar los objetivos al promulgar leyes y presupuestos, así como para garantizar la 

rendición de cuentas, lo que incide directamente en el cumplimento de dichas metas. 

 

El primer módulo fue impartido por la maestra Ana Gabriela Núñez Pérez, directora de Estudios 

Regionales del CESOP, quien señaló la importancia de pensar en la Agenda 2030 con una visión 

transexenal y la necesidad de hacer un plan estructurado para su cumplimiento.   
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“No solo se trata de ver la Agenda como una declaración de buenos deseos, sino de ponerle 

mecanismos de implementación nacionales y desde todos los contextos, los cuales se deben 

desarrollar a través de transversalización, aceleración y apoyo de políticas públicas. 

 

Núñez Pérez hizo votos porque el ejercicio no sea sólo un acercamiento tradicional a la Agenda 

2030 a siete 7 años del cumplimiento de sus metas, sino que efectivamente genere reflexiones y 

preguntas de estudios al respecto. 

 

El curso se impartirá en tres módulos: “La Agenda 2030 y los Objetivos del Desarrollo Sostenible”, 

“Los Objetivos del Desarrollo Sostenible y el enfoque de derechos humanos”, y “Las Reformas 

Legislativas y los Objetivos del Desarrollo Sostenible”. 
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Pronunciamiento de la Junta Directiva de la 
Comisión de Relaciones Exteriores 

 

Boletín No. 4128 

Pronunciamiento de la Junta Directiva de la Comisión de Relaciones Exteriores 

Las diputadas y diputados que integramos la Junta Directiva de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de 

Diputados lamentamos y expresamos nuestro dolor y condolencias ante la tragedia en la que perdieron la vida en un incendio 

40 personas migrantes, mayoritariamente de nacionalidad guatemalteca, y 29 más quedaron en estado grave, suscitado en 

la estación migratoria cercana al puente internacional “Stanton-Lerdo”, de Ciudad Juárez, Chihuahua.  

Expresamos también nuestra más sentida solidaridad con los familiares de las víctimas y nos sumamos a la exigencia de 

una investigación exhaustiva, imparcial y profesional, en los tres niveles de gobierno, para deslindar las responsabilidades 

a que haya lugar por las acciones, omisiones y falta de cuidado de las autoridades migratorias a cuyo resguardo estaban las 

personas migrantes en la estación migratoria mencionada. 

A fin de identificar las fallas en los protocolos de atención a las personas migrantes y sus familias y de que se tomen las 

medidas adecuadas para evitar que se repita una tragedia como esta, es necesaria la participación de la Comisión Nacional 

de los Derechos Humanos, del Instituto Nacional de Migración y de las comisiones de Protección Civil y Prevención de 

Desastres que corresponda.  

Esta Comisión de Relaciones Exteriores propondrá la creación de una Comisión Legislativa Especial en esta Cámara de 

Diputados, para revisar las situaciones que propiciaron esta tragedia y determinar las acciones legislativas necesarias para 

prevenir futuros incidentes.  

Como país de origen, tránsito y destino de migraciones, reiteramos nuestro compromiso de trabajar hacia un futuro más 

justo, seguro y digno para todas las personas migrantes y sus familias, con un enfoque de solidaridad y seguridad humana, 

en sintonía con el Pacto Mundial para una Migración Segura, Ordenada y Regular, del que el Estado mexicano ha sido un 

importante promotor. 
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Salma Luevano pide visibilizar todos los días a la comunidad trans 

 

Aún y en el 2023 la comunidad Trans es estigmatizada, 

discriminada y olvidada en políticas públicas, y en vez de 

apoyar a esta nomenclatura, de la LGBT+, se decide 

evadir la realidad.  

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) 

señaló en su encuesta, del 2021, las personas mayores 

de 15 años se autodeclaran de orientación: Bisexual (51.7 

por ciento), Gay u homosexual (26.5 por ciento), 

Lesbiana (10.6 por ciento), mientras que la población que se identifican como transgénero o transexual 

se identifican 34.8 por ciento. 

Ante esta situación, la diputada Salma Luevano Luna habló con Radio Fórmula para comentar la 

situación que se vive en México ante el Día Internacional de la Visibilidad Trans (transgénero, travesti y 

transexual), que se celebra este viernes 31 de marzo. 

“Este día trata de visibilizar de que existimos, aquí estamos y de la lucha que tenemos en torno a la 

precariedad que vivimos las mujeres trans”, señaló. 

La diputada “orgullosamente” trans advirtió que “ha ido creciendo estos índices de agresividad y los 

discursos de odio hacia nuestra población, y por mayor razón se debe recordar no solamente esta día, 

sino refrendarlo diario”. 

Además, resaltó que todo este apoyo no se debe dejar en un solo día, se necesita trabajar más el tema 

de los “derechos hacia nuestras poblaciones que al final del día son para todas, todos y todes”. 

Salma Luevano es una de las dos primeras legisladoras trans de México, quien tiene una curul en la 

Cámara de Diputados en el Grupo Parlamentario del partido Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena). Y como parte de la comunidad, confesó que desde su posición no está pidiendo privilegios 

para nadie, sino más bien “lo que nos corresponde, que son derechos humanos”. Recordó que México, 

desgraciadamente, es el segundo país, donde hay más crímenes de odio (después de Brasil), por mayor 

razón da a entender “la gran preocupación y no bajar la guardia”. Pero se debe de recordar que uno de 

los temas que más han estado en controversia son las infancias trans, donde legisladores del Partido 

Acción Nacional (PAN) buscan criminalizar estos actos. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/3/31/salma-luevano-pide-visibilizar-todos-los-dias-

la-comunidad-trans-756155.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/3/31/salma-luevano-pide-visibilizar-todos-los-dias-la-comunidad-trans-756155.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/3/31/salma-luevano-pide-visibilizar-todos-los-dias-la-comunidad-trans-756155.html
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Entrevista 

Sergio Gutiérrez Luna (Diputado - Morena) 

 

“El mecanismo de insaculación está previsto en la Constitución, a mi juicio las 20 personas que 

integraron las quintetas son capaces, tienen credenciales con idoneidad para estar en el cargo. Lo que 

está haciendo el Partido Acción Nacional me parece muy ridículo y cobarde; lo dicho por Marko Cortés 

que impugnará lo ellos avalaron, el acuerdo se dio en la Jucopo y Mesa Directiva sus diputadas y 

diputados lo firmaron y votaron a favor, una diputada del PAN sacó el sobre de la urna de la presidenta 

del INE, Guadalupe Taddei, entonces de qué se quejan”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1gSVmQC-yd667BaUqfg1_OGgDYKxtaldf/view 

https://drive.google.com/file/d/1gSVmQC-yd667BaUqfg1_OGgDYKxtaldf/view
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Entrevista 

Andrea Chávez Treviño (Diputada – Morena) 

 

“Celebro muchísimo el proceso que se dio en la selección de las cuatro quintetas a través del Comité 

Técnico de Evaluación que se dedicó a reunir las propuestas de las y los contenientes a consejeros del 

INE. Un proceso, por cierto, a diferencia de lo que ha dicho la oposición, que no propuso el Presidente 

de la República, que no propuso la bancada de Morena; está en la Constitución política de los Estados 

Unidos Mexicanos, que gracias a una reforma que ellos hicieron, que ellos la construyeron, estando en 

mayoría, es como hoy tenemos a la primera mujer presidenta del INE”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AFnYOcA%252DPFYQOIw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F

18D3264FEE48F%213896&parId=75F18D3264FEE48F%25213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AFnYOcA%252DPFYQOIw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213896&parId=75F18D3264FEE48F%25213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%2521AFnYOcA%252DPFYQOIw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213896&parId=75F18D3264FEE48F%25213871&o=OneUp
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Realizan en San Lázaro Asamblea Regional para 
analizar la Ley General de Educación Indígena 

 

Boletín No. 4131 

 

Realizan en San Lázaro Asamblea Regional para analizar la Ley General de Educación 

Indígena 

• Participaron representantes de Ciudad de México, Estado de México, Hidalgo, Morelos, Puebla, 

Tlaxcala, Guerrero y Michoacán 

Con una ceremonia tradicional indígena realizada en el auditorio Aurora Jiménez del Palacio 

Legislativo, continuaron este viernes las Asambleas Regionales para la Consulta previa, libre, 

informada, de buena fe y culturalmente adecuada en materia de educación indígena, 

convocadas por las Comisiones Unidas de Educación, y de Pueblos Indígenas y Afromexicanos. 

 

Al dar la bienvenida, la presidenta de la Comisión Pueblos Indígenas y Afromexicanos, diputada 

Irma Juan Carlos (Morena), dijo que el objetivo es acordar cómo redactar la nueva ley en materia 

educativa. “Cómo queremos la educación que el Estado imparta, que tenga que ver con el 

respeto de nuestra lengua, cultura y tradiciones”. 

 

Subrayó que es importante tener los argumentos y las aportaciones de los representantes de los 

pueblos originarios para impulsar la reforma. “Les agradezco su participación porque sin ustedes 

no podríamos avanzar”. 

 

La legisladora destacó la necesidad de que el sector indígena ayude, oriente y proporcione los 

insumos para que en el trabajo de Comisiones Unidas se reflejen sus aportaciones. “Este es un 

espacio abierto de discusión donde habremos de recibir aportaciones de distintos sectores y 

actores, principalmente de las y los representantes de las comunidades indígenas y el pueblo 

afromexicano”. 
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Confió en que el trabajo que hoy se realiza sea en beneficio de los pueblos y que la educación 

que se imparta sea con pertinencia cultural y lingüística. 

 

En su oportunidad, la diputada Aleida Alavez Ruiz, vicecoordinadora parlamentaria de Morena, 

expresó que las experiencias de los pueblos indígenas serán de mucha valía para que la reforma, 

ahora sí, tenga el crédito de haber sido pasada por la consulta previa y sean ellos quienes dirijan 

cómo se tiene que hacer la educación en su entorno. 

 

Dijo que, para alcanzar el reto de lograr un plan de estudios con visión intercultural, se les tiene 

que tomar en cuenta y que en la Cámara de Diputados se analizan planes de la preparación a 

docentes con un esquema y visión intercultural, además de la obligación del Estado a reconocer 

nuestras 68 lenguas. 

 

“Estamos en la ruta correcta, en la que ya no se puede hablar de planes de desarrollo, de 

programas educativos y políticas públicas sin tomar en consideración a los pueblos originarios. 

Que estén aquí de diferentes estados es algo que tenemos que aprovechar para pedirles que 

promovamos estas reformas que a nivel Constitucional estamos teniendo”, apuntó. 

 

Al instalar el foro, la diputada Esther Martínez Romano (PT) afirmó que este ejercicio constituirá 

una genuina consulta para replantear el rol que deberá asumir el Estado para priorizar en la 

elaboración del Plan Nacional de Desarrollo. 

 

Consideró que la consulta es la instancia idónea para proponer las mejores soluciones a todas 

las problemáticas educativas en beneficio de los pueblos y comunidades. “Los legisladores 

debemos tomar en cuenta todas las opiniones vertidas en cada una de las asambleas para la 

construcción de la mejor reforma educativa posible”. 

 

Afirmó que la libre determinación pasa por el derecho a la participación, la consulta y la buena 

legislación. “Estamos aquí para encontrar las mejores soluciones a los desafíos y oportunidades 

educativas que contribuyan a que las nuevas generaciones superen los rezagos heredados. 

 

En su oportunidad, Vidal Antonio Agapito, director de Armonización del Instituto Nacional de 

Pueblos Indígenas (INPI), opinó que el tema educativo indígena es importante porque es donde 

se construye el futuro de los pueblos y comunidades; también porque se beneficia a la niñez y 

juventud para que sigan una formación integral, intercultural y comunitaria en la que no se 

violenten sus derechos humanos, valores y culturas. 
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Del Congreso de la Ciudad de México, el diputado Héctor Díaz Polanco (Morena) consideró que 

se necesitan acciones concretas en términos de políticas públicas; “por primera vez estamos 

viviendo un conjunto de prácticas en beneficio de los pueblos indígenas como no lo habíamos 

visto en décadas”. 

 

En esta ocasión, participaron representantes de Ciudad de México, Estado de México, Hidalgo, 

Morelos, Puebla, Tlaxcala, Guerrero y Michoacán. 

 

Mesas de trabajo 

 

Se integraron tres mesas de trabajo. En la mesa uno se analizaron los artículos 56, 56 Bis y 56 Ter 

con los temas: garantías de las lenguas indígenas, desarrollo y protección oral y escrita, 

pertinencia cultural, y educación obligatoria, universal, inclusiva, pública, gratuita y laica. 

 

En la mesa dos se estudió el artículo 57 con los temas: participación de los pueblos y 

comunidades en el sistema educativo nacional, excelencia académica, y habilidades y 

conocimientos del perfil docente. 

 

En la mesa tres se examinó el artículo 58 y 58 Bis con los temas: eliminación del rezago 

educativo, acceso, permanencia y aprendizaje, y educación obligatoria, universal, inclusiva, 

pública, gratuita y laica, y una educación digna. 
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Continúan las asambleas respecto al Proceso de 
consulta en materia de Educación Indígena 
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Continúan las asambleas respecto al Proceso de consulta en materia de Educación 

Indígena 

 

 

La Comisiones Unidas de Educación y de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, que presiden las 

diputadas Flora Tania Cruz Santos e Irma Juan Carlos, respectivamente, continúan con las 

asambleas respecto del Proceso de Consulta Previa, Libre, Informada, de Buena Fe y 

Culturalmente adecuada en materia de Educación Indígena. 

 

En esta ocasión con la Asamblea Regional realizada en Ciudad Cuauhtémoc, Chihuahua, en la 

cual representantes de sectores indígenas y de pueblos originarios resaltaron la importancia de 

que sean tomados en cuenta para la construcción del marco jurídico- 

 

En la primera mesa se abordaron los temas de “Garantía de las lenguas indígenas”, “Desarrollo y 

protección oral y escrita”, “Pertinencia cultural”, así como “Educación obligatoria, universal, 

inclusiva, pública, gratuita y laica”. 

 

Durante la Mesa 2 se abordaron los temas de “Participación de los pueblos y comunidades en el 

sistema educativo nacional”, “Excelencia académica”, y “Habilidades y conocimientos del perfil 

docente”. 

Mientras que en la Mesa 3 se abordaron los temas de “Eliminación del rezago educativo”, “Acceso 

permanencia y aprendizaje”, “Educación obligatoria, universal, inclusiva, pública, gratuita y Laica”, 

además de la materia de “Una educación digna”. 

 

Posteriormente se realizó la presentación de conclusiones, acuerdos y mecanismos de 

seguimiento a la sistematización de la información y el debate parlamentario. 
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AMLO debe pedirle perdón a juarenses y a los migrantes: 

Rocío Reza 

La diputada por el Partido Acción Nacional, Rocío Reza, subrayó que el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, debe pedirles perdón a los juarenses, a los migrantes y sus familias debido a que no se 

tiene una política pública migratoria que garantice su bienestar. 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/amlo-debe-pedirle-perdon-a-juarenses-y-a-los-migrantes-rocio-reza-

9851047.html 

 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/amlo-debe-pedirle-perdon-a-juarenses-y-a-los-migrantes-rocio-reza-9851047.html
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/local/chihuahua/amlo-debe-pedirle-perdon-a-juarenses-y-a-los-migrantes-rocio-reza-9851047.html
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Ricardo Villarreal y Román Cifuentes, diputados federales 

de Guanajuato piden licencia 

En sesión del pleno del Congreso de la Unión, se dio a conocer que los diputados federales del Partido 

Acción Nacional (PAN) por Guanajuato Ricardo Villarreal y Román Cifuentes solicitaron licencia 

temporal de su cargo como diputados federales. Por tal motivo en la misma sesión, fue llamado a 

rendir protesta como diputado, su suplente Agustín Robles, quien a partir de este 31 de marzo 

representará a la población del Distrito Federal 2 al que representaba Ricardo Villarreal. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/pan-guanajuato-ricardo-villarreal-y-roman-cifuentes-piden-licencia 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/pan-guanajuato-ricardo-villarreal-y-roman-cifuentes-piden-licencia
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Entrevista 

Rosa González Azcárraga (Diputada – PAN) 

 

“Yo realmente creo que la tragedia, que el homicidio que se cometió en Ciudad Juárez, porque fue un 

crimen de Estado, porque los vieron morir, no hicieron nada para ayudarlos. Creo que solamente es la 

punta del iceberg, la verdad es que desde que llegamos a las LXV legislaturas, desde que llegamos a la 

Comisión de Asuntos Migratorios hemos estado hablando del tema. Nosotros ya metimos varios 

puntos de acuerdo, porque creo que es un tema que toca varias comisiones, metimos obviamente a la 

Comisión de Asuntos Migratorios un punto de acuerdo para solicitar la respuesta de la Secretaría de 

Gobernación y la renuncia también del comisionado y del secretario de gobernación que me parece, 

que son los responsables de toda esta política fallida migratoria”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1IYQHhhz5l08hjcxb1cHFKtpUAuZWDnfy/view 

https://drive.google.com/file/d/1IYQHhhz5l08hjcxb1cHFKtpUAuZWDnfy/view
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Celebra PRI que ningún agresor pueda acceder al poder 

con el aval a iniciativa 3de3; exhorta a estados a actualizar 

su legislación 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen que respaldan todas las legisladoras de la 

bancada priista para suspender de derechos a ocupar un cargo, empleo o comisión del servicio público 

a agresores, violentadores o deudores alimenticios, quienes nunca más llegarán a un cargo que 

implique, aún en su mínima expresión, el ejercicio de poder. Desde la Tribuna del Palacio de San 

Lázaro, la diputada federal Blanca Alcalá Ruiz expuso que la iniciativa 3de3 incidirá en los tres poderes 

de la Unión, el Ejecutivo, Legislativo y Judicial, e impactará en el Gobierno Federal, Estatal o Municipal. 

 

https://hojaderutadigital.mx/celebra-pri-que-ningun-agresor-pueda-acceder-al-poder-con-el-aval-a-iniciativa-3de3-exhorta-a-

estados-a-actualizar-su-legislacion/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/celebra-pri-que-ningun-agresor-pueda-acceder-al-poder-con-el-aval-a-iniciativa-3de3-exhorta-a-estados-a-actualizar-su-legislacion/
https://hojaderutadigital.mx/celebra-pri-que-ningun-agresor-pueda-acceder-al-poder-con-el-aval-a-iniciativa-3de3-exhorta-a-estados-a-actualizar-su-legislacion/
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Presenta el PRI acción de inconstitucionalidad contra segundo paquete 

de reformas del “Plan b” electoral 

 

El partido Revolucionario Institucional dará la batalla 

legal para defender la democracia de México, aseguró 

el Presidente del tricolor, Alejandro Moreno, luego de 

presentar una segunda acción de inconstitucionalidad 

contra el llamado plan B electoral. 

Señaló que por ser regresivo y atentar contra los 

derechos de las mujeres, el Partido Revolucionario Institucional presentó hoy ante la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) este recurso contra la reforma electoral impulsada por Morena y sus 

aliados en el Congreso. 

En un mensaje a través de sus redes sociales, el dirigente partidista detalló que el recurso, es contra el 

Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley General de 

Instituciones y Procedimientos Electorales, de la Ley General de Partidos Políticos, de la Ley Orgánica 

del Poder Judicial de la Federación, y se expide la Ley General de los Medios de Impugnación en 

Materia Electoral, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 2 de marzo pasado. 

Precisa que la reforma contiene modificaciones sustantivas a la estructura y órganos que integran a la 

autoridad electoral que constitucionalmente tiene depositada la función estatal de organizar las 

elecciones; es decir, el Instituto Nacional Electoral (INE). En el documento, el PRI expuso que esos 

cambios pretenden transformar los elementos básicos de la estructura del Instituto que se habían 

mantenido sin alteraciones relevantes desde 1990 a la fecha. 

“Es tal la profundidad de las reformas efectuadas y que se contienen en el Decreto en cuestión, que es 

posible afirmar que con ellas se están vulnerando los principios fundamentales que la Constitución 

establece para la función estatal de organizar las elecciones, y que son condición para garantizar la 

celebración de elecciones libres, auténticas y periódicas, conducidas por una autoridad que goce de la 

plena autonomía con que le dota la Constitución”, argumentó. 

Agregó que la reforma pretende simplificar procesos administrativos y jurisdiccionales que ponen en 

riesgo, incluso, la plenitud del ejercicio de los derechos fundamentales vinculados a la materia 

electoral.  

https://enfoquenoticias.com.mx/presenta-el-pri-accion-de-inconstitucionalidad-contra-segundo-

paquete-de-reformas-del-plan-b-electoral/      

https://enfoquenoticias.com.mx/presenta-el-pri-accion-de-inconstitucionalidad-contra-segundo-paquete-de-reformas-del-plan-b-electoral/
https://enfoquenoticias.com.mx/presenta-el-pri-accion-de-inconstitucionalidad-contra-segundo-paquete-de-reformas-del-plan-b-electoral/
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Fernández Noroña afirma que fue un procedimiento irresponsable, 

pero más lo hubiera sido dejar elección a la Suprema Corte 

 

De parte de la coalición Juntos Haremos Historia, Morena, PT y Partido Verde, Gerardo Fernández 

Noroña, expresó que es irresponsable (proceso de insaculación para elegir a consejeros electorales), 

pero más irresponsable hubiera sido el no realizar este procedimiento y que tuviera que haberlo 

resuelto la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Los nuevos consejeros tomarán protesta el próximo 

martes cuatro de abril en el INE y estarán en el cargo hasta el 3 de abril de 2032.  

 

https://drive.google.com/file/d/1nJUAPHiCkyD2GpDeV7tHTftbOAb6NT5C/view 

https://drive.google.com/file/d/1nJUAPHiCkyD2GpDeV7tHTftbOAb6NT5C/view
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Agresores no podrán acceder a cargos públicos 

Con 455 votos a favor y 25 abstenciones del Partido del Trabajo, los legisladores avalaron modificar los 

artículos 38 y 102 de la Constitución para establecer que se suspenderán los derechos y prerrogativas 

de los ciudadanos que cuenten con sentencia firme por delitos contra la vida, la integridad corporal, la 

libertad y el normal desarrollo psicosexual. 

 

https://planoinformativo.com/913387/agresores-no-podran-acceder-a-cargos-publicos 

 

 

 

 

 

https://planoinformativo.com/913387/agresores-no-podran-acceder-a-cargos-publicos
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Iluminan de azul frontispicio de la Cámara de Diputados 

para concientizar sobre el Autismo 
 

La diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD), que preside la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, 

encabezó la iluminación en color azul del frontispicio del Palacio Legislativo de la Cámara de Diputados, 

a fin de concientizar a la sociedad sobre el autismo. La diputada Sodi Miranda dio a conocer que la 

Cámara de Diputados se sumará a esta causa “con foros y parlamentos abiertos; vamos a construir 

iniciativas para darle más herramientas al Estado”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/iluminan-de-azul-frontispicio-de-la-camara-de-diputados-para-concientizar-sobre-el-autismo/ 
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Cumple PRD con su línea política ¡ningún violentador, 

llegará al poder! 

Con la satisfacción de la línea política cumplida y no haber fallado a las colectivas feministas y sociedad 

civil que se sumaron y presentaron sus propuestas para impedir que violentadores de mujeres e infantes, 

y deudores de pensiones lleguen al poder, el Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 

Democrática (GPPRD) en la Cámara de Diputados dio su voto a favor del Dictamen con Proyecto de 

Decreto por el que se reforman y adicionan los artículos 38 y 102 de la Constitución en materia de 

suspensión de derechos para ocupar cargo, empleo o comisión del servicio público. 

 

https://hojaderutadigital.mx/cumple-prd-con-su-linea-politica-ningun-violentador-llegara-al-poder/ 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/cumple-prd-con-su-linea-politica-ningun-violentador-llegara-al-poder/
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Llaven: a favor de la  pacificación del país 

El diputado federal Jorge Llaven Abarca participó en la Conferencia de Prensa de la Cámara de 

Diputados, en la cual destacó que votará a favor de la Reforma Constitucional para que el delito de 

tráfico de armas de fuego sea incluido en el catálogo que amerite prisión preventiva oficiosa, lo que 

contribuirá al proceso de pacificación que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://diariodechiapas.com/portada/llaven-a-favor-de-la-pacificacion-del-pais/ 
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Coahuila, sin restricciones sanitarias en proceso electoral, 

ante baja de contagios por COVID 

La Secretaría de Salud en Coahuila no considera implementar medidas de restricción sanitaria en las 

elecciones, ante la baja en los casos de COVID y la baja hospitalización registrada en las últimas 

semanas, informó su titular Roberto Bernal Gómez. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/coahuila-sin-restricciones-sanitarias-en-proceso-electoral-ante-baja-de-contagios-por-covid-

MJ7029961 

 

 

 

 

 

 

 

https://coronavirus.gob.mx/
https://vanguardia.com.mx/coahuila/coahuila-sin-restricciones-sanitarias-en-proceso-electoral-ante-baja-de-contagios-por-covid-MJ7029961
https://vanguardia.com.mx/coahuila/coahuila-sin-restricciones-sanitarias-en-proceso-electoral-ante-baja-de-contagios-por-covid-MJ7029961
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Guerrero espera más de 490 mil turistas en Semana Santa 

 

Al arrancar las vacaciones de Semana Santa y Pascua, la Secretaría de Turismo de Guerrero informó 

que se espera el arribo de más de 490 mil turistas que dejarán mas de 4 mil 500 millones de pesos y de 

acuerdo a las reservaciones se espera una ocupación hotelera del 74 por ciento. La dependencia 

estatal reveló que del 01 de Abril al domingo 16 de Abril se espera una buena temporada vacacional lo 

que permitirá seguir manteniendo una tendencia creciente en los indicadores turísticos en Guerrero. 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/guerrero-espera-mas-de-490-mil-turistas-en-semana-santa-9849123.html 
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/04/2023 

 

REGIONAL  

 

Reitera gobernadora su compromiso de garantizar la 

tranquilidad 

 

La gobernadora Tere Jiménez destacó que ya se diseña un esquema integral que además de brindar 

seguridad y tranquilidad a los feriantes, contemple estrategias que permitan garantizar la paz en todo 

el territorio estatal, zonas limítrofes y carreteras que conectan con los estados circunvecinos. 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/reitera-gobernadora-su-compromiso-de-garantizar-la-tranquilidad/ 
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Guardia de empresa Camsa sería el sexto involucrado en 

tragedia migrante en Juárez: FGR 

 

La Fiscal Especializada en Materia de Derechos Humanos, Sara Irene Herrerías Guerra, dio a conocer 

que la sexta persona que ya cuenta con una orden de aprehensión, es un empleado de la empresa 

Grupo Camsa S.A de C.V., quien de momento no ha sido localizado para su captura por parte de los 

elementos de la Fiscalía General de la República. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/guardia-de-empresa-camsa-seria-el-sexto-involucrado-en-tragedia-

migrante-en-juarez-fgr-9850883.html 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/guardia-de-empresa-camsa-seria-el-sexto-involucrado-en-tragedia-migrante-en-juarez-fgr-9850883.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/guardia-de-empresa-camsa-seria-el-sexto-involucrado-en-tragedia-migrante-en-juarez-fgr-9850883.html
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Enfrentamiento entre grupos rivales en Huanímaro deja 5 

hombres muertos y un herido 

 

Cinco hombres murieron en un enfrentamiento entre grupos rivales, registrado el jueves por la noche 
en la comunidad San Cristóbal, en Huanímaro. Fuentes de corporaciones señalan que el 
enfrentamiento ocurrió frente al domicilio de un excandidato a la Presidencia de Huanímaro. 

 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/3/31/enfrentamiento-entre-grupos-rivales-en-huanimaro-deja-hombres-muertos-un-

herido-654013.html 
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Consejeros del INE que concluyen periodo se despiden 

 

Entre aplausos, abrazos y fotos, se despidieron los cuatro consejeros del INE que concluyen su periodo 

el próximo lunes. Lorenzo Córdova, Ciro Murayama, Adriana Favela y José Roberto Ruiz, así como el 

secretario Ejecutivo del Instituto, Edmundo Jacobo, quien presentó su renuncia para concluir. 

Simultáneamente, los representantes de los partidos, excepto de Morena y el resto de los consejeros 

dieron un reconocimiento a su labor.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAHHoEWyjDLh9%2DI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%213887&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAHHoEWyjDLh9%2DI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213887&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAHHoEWyjDLh9%2DI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213887&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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INAI se declara inoperante 

 

El Pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 

Personales cayó en inoperancia porque hoy terminó el periodo del comisionado Francisco Javier Acuña, 

con lo que suman tres vacantes en el órgano. En sesión extraordinaria, la titular del Instituto, Blanca 

Lilia Ibarra, dijo que los comisionados confían en que la SCJN resuelva a su favor el caso para que el 

INAI no quede inoperante.  

 

https://drive.google.com/file/d/1E09Gz0gbfqJWLpR_pMNFXKigy9Gf_80w/view 

https://drive.google.com/file/d/1E09Gz0gbfqJWLpR_pMNFXKigy9Gf_80w/view
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Comentario 

Ricardo Monreal (Coordinador de Senadores – Morena) 

 

“El método de insaculación que se utilizó la elección de los nuevos consejeros de INE, incluyendo a su 

presidenta es un procedimiento normal que la ley establece en el caso de que no haya consensos. Esta 

designación de consejeros mediante el sorteo garantiza que los principios de imparcialidad, certeza, 

objetividad, profesionalismo e independencia sigan conservando la rectoría del proceso electoral y será 

la ciudadanía la encargada de estar muy pendiente de cualquier paso que se de en sentido contrario 

por este órgano del Estado”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADBukn7m7zNnqKA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%213897&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADBukn7m7zNnqKA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213897&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADBukn7m7zNnqKA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213897&parId=75F18D3264FEE48F%213871&o=OneUp
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Entrevista 

Maite Azuela (Integrante del Comité Técnico de Evaluación) 

 

“Cuando leí cómo quedaron la sustituciones de estas cuatro consejerías del INE me surgió una sonrisa. 

Había la posibilidad de que dos de estas consejerías fueran perfiles no vinculados con ninguna fuerza 

política y que había poca probabilidad de que dos de ellas no quedarán muy cercanas a Morena, entre 

ellas está la quinteta de oro y este es el caso de Guadalupe Taddei, quien fue consejera presidenta del 

Instituto Electoral de Sonora. Hay algo que resaltar aquí, la no idoneidad está vinculada, de acuerdo 

con su entrevista incluso, a que aceptaban que tenían familiares muy cercanos o que militaban o que 

eran funcionarios públicos del Gobierno de Morena”.  
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Hector Muñoz Escobar 
 

 

 

 

 

 

 

Arrancan campañas en el Estado de México y Coahuila 

  

Como en las carreras de caballos, ahora sí los jinetes de las diversas Coaliciones Electorales se encuentran en la ruta 
de arranque y el premio será su futuro político en los próximos seis años. 

Y es que ya todo está listo para que mañana, domingo y el lunes comiencen las campañas electorales en los estados 
de Coahuila y Estado de México que cobran gran relevancia, porque son los dos últimos bastiones del PRI y porque 
para muchos representan el termómetro de lo que será la gran elección del 2024, donde medirán sus fuerzas los dos 
proyectos de gobierno que hay en el país. 

En Coahuila, el tricolor ha gobernado por más de 90 años, mientras que el Edomex no ha conocido otra administración 
que no haya emergido del PRI. 

Es importante también, porque el resultado de estos comicios, que disputarán dos mujeres (Alejandra del Moral y Delfina 
Gómez) podría anticipar el éxito o fracaso de las respectivas alianzas y permitirán hacer ajustes o cambios de estrategia 
para que en las presidenciales la garantía de triunfo sea mayor. 

Mientras que, en el norte, el candidato del tricolor, Manolo Jiménez, dos veces alcalde de Saltillo y ex integrante del 

gabinete del actual gobernador Miguel Ángel Riquelme, es quien lidera las encuestas, junto con la alianza Va por México 
integrada por PRI-PAN y PRD.   

En cambio, el senador con licencia Armando Guadiana, no ha podido despegar en la preferencia, debido a que, según 
los especialistas, el pleito que protagonizó con Ricardo Mejía Berdeja lo debilitó. 

Y el tercer contendiente, Lenin Pérez Rivera candidato de la alianza Rescatemos Coahuila, conformada por el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) y Unidad Democrática de Coahuila (UDC), no tiene posibilidades de competir con 
los recursos y estructura de estas alianzas. 

Sin duda, el foco de atención estará en la entidad más poblada, que es el Estado de México porque representa más 
votos, lo que será determinante para refrendar o no el triunfo en el 2024. 

En este sentido, vale la pena mencionar que, según datos del Colegio de Demoscopía y Encuestas, en 5 encuestas 
levantadas de febrero a la fecha, se da una ventaja de 19 puntos a la abanderada de Morena, y en la encuesta de 
Mitofsky, la última difundida, la ventaja es de 13 puntos efectivos. 
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Así que, aunque los estudios demoscópicos parecieran ya definir el futuro de estas entidades y de sus candidatos, lo 
cierto es que las encuestas no votan y aún falta camino que recorrer. Hay que recordar que la verdadera encuesta es el 
día de la elección-  

Les deseo feliz Semana Santa. 

  

Dr. J. Hector Muñoz Escobar 

Twitter:@ jHectormunoz 

Facebook:Hector muñoz 

Instagram :jHectormunoz 

www.hectormunoz.com.mx 
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Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

https://covid19.sinave.gob.mx/


2  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



2  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   



2  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



¿   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



¿   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/04/2023 COLUMNAS Y 

ARTÍCULOS 

 

 



2  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 01/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/04/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/04/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 01/04/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

1 de abril de 2023 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

01 de abril de 2023 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

ã  
For Evan Gershkovich, Russia was a 

second home 

En 24 días, la Comisión Experta logra 
amplio acuerdo sobre un texto 

constitucional que pone al Estado al 
servicio de las personas  

GOP made a bet on Trump – 
and it could be costly 

Trump to appear in court Tuesday 
Trump gets ready for arraignment; 

so does New York 

Retraites: le Conseil 
constitutionnel sous tension 

Los republicanos de EE UU cierran 
filas con Trump por su imputación 

Trump set to face criminal charges in 
New York court 

Tories ‘turning rivers into open 
sewers’, say Starmer 

Expropiación de YPF: la Justicia de 
EE.UU ordena pagarles a fondos 

buitres 

Aliados de Lula e de Bolsonaro articulam 
mega-anistia a partidos 

Suben a 27 los detenidos por 
trama de corrupción en Pdvsa 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf


 1 de abril de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump comparecerá el martes para escuchar cargos en contra 

•Joe Biden pidió a Rusia que libere a reportero del Wall Street Journal 

•Papa Francisco presidirá la misa de Domingo de Ramos tras su bronquitis 

•Mueren ocho migrantes que intentaban cruzar desde Canadá hacia Estados Unidos 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

AMLO celebró sorteo que eligió a Taddei para encabezar al INE; ‘la gente juzgará a Córdova’.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que la Cámara de Diputados haya elegido por un 

sorteo a los nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral, donde Guadalupe Taddei encabezará 

la presidencia del organismo vigilante. [FORBES, SWISSINFO, SAN DIEGO UNION-TRIBUNE, RT, PRENSA 

LATINA, PRENSA LATINA]  

PAN impugnará la designación de Guadalupe Taddei como consejera presidenta del INE.- El PAN 

anunció que impugnará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a dos de los 

cuatro nuevos consejeros, quienes resultaron insaculados en la Cámara de Diputados. [INFOBAE] 

La rifa que cambió la vida de Guadalupe Taddei, la nueva presidenta del INE.- La Cámara de 

Diputados lo dejó a la suerte. La tómbola del Poder Legislativo decidió que Guadalupe Taddei será 

la nueva presidenta del Instituto Nacional Electoral. [EL PAÍS, CALIFORNIA 18] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PAN 

Radiografía de la disputa por la Benito Juárez: la cuna del PAN donde buscará dar pelea Morena.- 

Uno de los posibles candidatos es el diputado federal Luis Mendoza Acevedo, un hombre que vive 

en esta misma región y que mantiene una estrecha colaboración y amistad con Taboada. Desde su 

asiento en San Lázaro, Mendoza Acevedo preside la Comisión de Radio y Televisión, a través de la 

cual centra su agenda legislativa en temas vinculados a la libertad de expresión, la protección de las 

personas trabajadoras de prensa, transparencia y acceso a la información pública. [POLÍTICA 

ONLINE]  

LEGISLATIVO 

Apenas tres países de Latinoamérica tienen 50% de congresistas mujeres.- El Congreso mexicano 

cuenta con 500 bancas de diputados y 128 bancas de senadores y exactamente el 50% de ese total 

está ocupado por mujeres. Ya en 2018 la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia 

Contra las Mujeres celebró que Legislatura que iba a tomar posesión el 1 de septiembre sería la más 

“paritaria de la historia”. [BLOOMBERG] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Estas son las empresas que ha contratado el INM para la seguridad de sus estaciones migratorias.- La 

compañía encargada del resguardo de la estancia provisional del INM Ciudad Juárez al momento 

en que ocurrió el incendio era Grupo de Seguridad Privada CAMSA S.A. de C.V. Antes de que Camsa 

asumiera las tareas de vigilancia y seguridad en los centros y estancias migratorias mexicanas, la labor 

estaba en manos de Servicios Especializados de Investigación y Custodia S.A. de C.V. (Seicsa), una 

empresa constituida en 2005. No obstante, expedientes de la Auditoría Superior de la Federación, 

revelan que Seicsa no tenía a ningún trabajador registrado ante el Instituto Mexicano del Seguro 

Social y lo subcontrató a través de la empresa Business Anywhere Solutions S.A. de C.V. [INFOBAE] 

https://www.forbes.com.mx/amlo-celebra-sorteo-que-eligio-a-taddei-para-encabezar-al-ine-la-gente-juzgara-a-cordova/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_l%C3%B3pez-obrador-celebra-pol%C3%A9mica-elecci%C3%B3n-de-presidenta-del-instituto-electoral/48409132
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/mexico/articulo/2023-03-31/lopez-obrador-celebra-polemica-eleccion-de-presidenta-del-instituto-electoral
https://actualidad.rt.com/actualidad/462581-taddei-zavala-consejera-presidenta-ine-mexico
https://www.prensa-latina.cu/2023/03/31/lopez-obrador-celebra-sea-una-mujer-la-jefa-electoral-de-mexico
https://www.prensa-latina.cu/2023/03/31/lopez-obrador-celebra-sea-una-mujer-la-jefa-electoral-de-mexico
https://www.prensa-latina.cu/2023/03/31/instituto-electoral-de-mexic-iene-nueva-jefa-guadalupe-taddei
https://www.infobae.com/mexico/2023/03/31/pan-impugnara-la-designacion-de-guadalupe-taddei-como-consejera-presidenta-del-ine/
https://elpais.com/mexico/2023-03-31/la-rifa-que-cambio-la-vida-de-guadalupe-taddei-la-nueva-presidenta-del-ine.html
https://california18.com/guadalupe-taddei-is-chosen-by-lottery-as-the-new-president-of-the-ine/9920502023/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/255565/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/255565/
https://www.bloomberglinea.com/2023/03/31/apenas-tres-paises-de-latinoamerica-tienen-50-de-congresistas-mujeres/
https://www.infobae.com/mexico/2023/03/31/estas-son-las-empresas-que-ha-contratado-el-inm-para-la-seguridad-de-sus-estaciones-migratorias/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

Me ha dañado la muerte de los migrantes en Juárez, dijo AMLO; va por reforma al INM y Consejo.- El 

presidente de la República informó que se está conformando un Consejo de asesores en materia 

migratoria donde se vigilará el respeto a los derechos humanos de los migrantes. Este organismo 

participaría de manera honoraria el Padre Solalinde. De igual forma, el jefe del Ejecutivo federal dijo 

que su administración preparará una reforma al Instituto Nacional de Migración. [FORBES, EUROPA 

PRESS] 

Presidente visitó ciudad donde murieron 39 migrantes.- El presidente Andrés Manuel López Obrador, 

visitó la ciudad fronteriza donde 39 migrantes perecieron en un incendio en un centro de detención 

y manifestó su pesar por la tragedia, pero probablemente sin llevar cambios a la dura política 

migratoria del país. [AP, RT] 

MIGRACIÓN 

Cierran definitivamente centro migratorio de Juárez tras muertes por incendio.- El Gobierno Federal 

suspendió de manera definitiva el centro migratorio de Ciudad Juárez, Chihuahua, a cargo del 

Instituto Nacional de Migración tras el homicidio de 38 migrantes a consecuencia de diversas 

omisiones de personal de seguridad privada durante un incendio. [FORBES] 

Organización Internacional para la Migración alertó del hacinamiento en centros de migrantes en 

México y ofrece ayuda.- La Organización Internacional para la Migración advirtió la situación de 

hacinamiento que se vive en centros migratorios de México y se ofreció a las autoridades del país 

para estudiar conjuntamente qué tipo de medidas se puede tomar tras el incendio que mató a 39 

migrantes. [SWISSINFO] 

Análisis/Los fallos en el incendio de Ciudad Juárez que llevaron a la última tragedia migrante en 

México.- Hay irregularidades desde la detención de las víctimas hasta su reclusión en el centro del 

Instituto Nacional de Migración. El siniestro ha dejado de momento 39 muertos y 27 heridos graves. [EL 

PAÍS] 

GENERAL 

Ayotzinapa: Ejército bloquea pesquisa pese a orden de AMLO.- Los expertos que investigan la 

desaparición de 43 estudiantes de Ayotzinapa en 2014 denunciaron que el Ejército Mexicano ha 

ofrecido datos falsos, ha movido documentación para evitar su rastreo y oculta evidencia sobre el 

caso pese a que el presidente Andrés Manuel López Obrador le pidió varias veces a la Secretaría de 

Defensa que colabore. [AP, RT] 

Wintershall Dea concreta adquisición del 37% de bloque petrolero Hokchi en México.- La empresa 

europea de petróleo y gas, Wintershall Dea, informó que ha concretado la adquisición de un 37% de 

participación no operativa en el bloque Hokchi, en la costa de México. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Kremlin rechazó la mera idea de un debate sobre una fuerza de paz de la Unión Europea en Ucrania.- 

El Kremlin calificó de extremadamente peligrosa la mera posibilidad de un debate en la Unión 

Europea sobre el despliegue de una fuerza de paz internacional en Ucrania. [SPUTNIK] 

https://www.forbes.com.mx/me-ha-danado-la-muerte-de-los-migrantes-en-juarez-dice-amlo-va-por-reforma-al-inm-y-consejo/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-asegura-incendio-ciudad-juarez-momentos-mas-complicados-mandato-20230331193653.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-asegura-incendio-ciudad-juarez-momentos-mas-complicados-mandato-20230331193653.html
https://apnews.com/article/noticias-994b007a8c740ccb2d0c9a967443ca3b
https://actualidad.rt.com/actualidad/462623-migrantes-exigen-justicia-visita-lopez-obrador-ciudad-juarez
https://www.forbes.com.mx/cierran-definitivamente-centro-migratorio-de-cd-juarez-tras-muertes-por-incendio/
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria_oim-alerta-del-hacinamiento-en-centros-de-migrantes-en-m%C3%A9xico-y-ofrece-ayuda/48409746
https://elpais.com/mexico/2023-03-31/los-fallos-en-el-incendio-de-ciudad-juarez-que-llevaron-a-la-ultima-tragedia-migrante-en-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-31/los-fallos-en-el-incendio-de-ciudad-juarez-que-llevaron-a-la-ultima-tragedia-migrante-en-mexico.html
https://apnews.com/article/noticias-015e50500f798f8034233a47b58346b5
https://actualidad.rt.com/actualidad/462610-expertos-independientes-denunciar-ejercito-ayotzinapa
https://www.forbes.com.mx/wintershall-dea-concreta-adquisicion-del-37-de-bloque-petrolero-hokchi-en-mexico/
https://sputniknews.lat/20230331/el-kremlin-rechaza-la-mera-idea-de-un-debate-sobre-una-fuerza-de-paz-de-la-ue-en-ucrania-1137557918.html
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Zelenski recordó un año de la matanza de Bucha: “Nunca perdonaremos”.- El presidente de Ucrania, 

Volodimir Zelenski, recordó el primer aniversario de la liberación de la ciudad de Bucha, una localidad 

cerca de Kiev donde las fuerzas rusas están acusadas de haber masacrado a civiles, un crimen contra 

la humanidad que ahora es investigado por organismos internacionales, y aseguró que su país 

"nunca” perdonará a Rusia por ello. [DW, SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24] 

OTAN afina su capacidad de defender y disuadir a 300 kilómetros de Rusia.- A 20 kilómetros de Riga 

y a 300 de la frontera con Rusia, en una mañana de finales de marzo que se debate entre rachas de 

nieve ligera y tímidos rayos de sol, una decena de tanques intercambian fuego real, un helicóptero 

militar evacua a un soldado herido y unos ingenieros españoles hacen estallar una mina para abrir 

camino en una posición enemiga. [EFE] 

NEGOCIACIONES 

Rusia dijo que la "falta de voluntad" de Ucrania para desoír a sus socios imposibilita el plan de paz 

chino.- El portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, aseguró que el plan de paz propuesto por China no se 

puede llevar a cabo debido a "la falta de voluntad" por parte de las autoridades de Ucrania, a las 

que acusa de seguir con la guerra por órdenes que llegan fuera de Kiev. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU dijo que las violaciones de los derechos humanos son "una impactante rutina" en Ucrania a 

causa de la invasión rusa.- El Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, 

Volker Turk, denunció que la invasión rusa de Ucrania llevó al mundo "a una era arcaica" y lamentó 

que las violaciones graves de los derechos humanos a causa de la guerra, que deja hasta la fecha 

más de 8.400 civiles muertos, "se han convertido en una impactante rutina". [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Sánchez instó a Xi hablar con el líder ucraniano durante visita a China.- El jefe del Gobierno español, 

Pedro Sánchez, instó al presidente chino, Xi Jinping, a hablar con el dirigente ucraniano, Volodimir 

Zelenski, durante una visita a Pekín para impulsar las relaciones bilaterales y abordar la cuestión de la 

guerra. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Joe Biden pidió a Rusia que libere a reportero del Wall Street Journal.- El presidente de Estados Unidos 

exhortó a Rusia liberar al reportero del Wall Street Journal, Evan Gershkovich, después de que el 

servicio de seguridad del país lo arrestó por cargos de espionaje, acusaciones que el periódico niega. 

[AP] 

POLÍTICA 

Biden: “No tengo comentarios acerca de Trump”.- El presidente estadounidense, Joe Biden, se negó 

a comentar sobre la imputación al expresidente Donald Trump, quien lo acusó de llevar a cabo una 

“persecución política” en su contra. [EFE] 

Imputación de Trump agita el futuro político del magnate.- La imputación del expresidente 

estadounidense, Donald Trump, terminó de agitar el escenario político en el país norteamericano, en 

un momento en el que el magnate neoyorquino ya había dejado claras sus intenciones de volver a 

https://www.dw.com/es/zelenski-recuerda-un-a%C3%B1o-de-la-matanza-de-bucha-nunca-perdonaremos/a-65191772
https://www.swissinfo.ch/spa/zelenski-promete-victoria-frente-al--mal-ruso--en-aniversario-de-la-liberaci%C3%B3n-de-bucha/48408330
https://efe.com/mundo/2023-03-31/guerra-ucrania-zelenski-en-el-primer-aniversario-de-la-matanza-de-bucha-dice-nunca-perdonaremos/
https://apnews.com/article/noticias-a11ac9ffe3d03ca1c2e860ea026de177
https://www.france24.com/es/europa/20230331-ucrania-rememora-un-a%C3%B1o-del-horror-en-bucha-el-mundo-ha-visto-el-mal-ruso
https://euroefe.euractiv.es/section/exteriores-y-defensa/news/la-otan-afina-su-capacidad-de-defender-y-disuadir-a-300-kilometros-de-rusia/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-dice-falta-voluntad-ucrania-desoir-socios-imposibilita-plan-paz-chino-20230331160556.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-dice-violaciones-ddhh-son-impactante-rutina-ucrania-causa-invasion-rusa-20230331134618.html
https://www.swissinfo.ch/spa/s%C3%A1nchez-insta-a-xi-hablar-con-el-l%C3%ADder-ucraniano-durante-visita-a-china/48408184
https://apnews.com/article/noticias-8425e1e4426a63f68337512f4d29d5f6
https://efe.com/mundo/2023-03-31/biden-no-tengo-comentarios-acerca-de-trump/


 1 de abril de 2023 

presentarse a las elecciones de 2024, para intentar volver a la misma Casa Blanca de la que salió a 

regañadientes en enero de 2021. [EUROPA PRESS] 

Republicanos erigen en "mártir" a Trump, aún su principal candidato para 2024.- Los principales 

dirigentes republicanos han cerrado filas en torno al expresidente Donald Trump tras su imputación 

por un gran jurado de Nueva York, ya que pese a este envite, aguanta como el máximo líder del 

partido con, de momento, sus aspiraciones de volver a la Presidencia intactas. [SWISSINFO, EFE] 

JUDICIAL 

Trump comparecerá el martes para escuchar cargos en contra.- El expresidente Donald Trump 

comparecerá el martes a un tribunal de Nueva York para escuchar los cargos en su contra, informaron 

funcionarios de la Corte. [AP, EL PAÍS] 

Trump, "conmocionado" pero dispuesto a "luchar" tras inculpación.- Donald Trump se prepara para 

ser arrestado el martes y vivir lo que ningún otro expresidente de Estados Unidos: que le tomen las 

huellas dactilares y le hagan la foto para la ficha policial. Pero él, fiel a sí mismo, "luchará" contra los 

cargos en su camino a las presidenciales de 2024. [SWISSINFO] 

Fiscalía de Nueva York acusó a destacados congresistas republicanos de interferir en el caso contra 

Trump.- La Fiscalía de Nueva York acusó a destacados congresistas republicanos de interferir en el 

proceso judicial abierto contra el expresidente Donald Trump tras constatar exigencias "sin 

precedentes" por parte de los comités que presiden en la Cámara de Representantes para recabar 

información bajo secreto de sumario. [EUROPA PRESS] 

Abogado del expresidente Trump descartó eventual acuerdo de culpabilidad con la Fiscalía.- El 

abogado del expresidente estadounidense, Donald Trump, Joe Tacopina, descartó que su cliente 

acepte un eventual acuerdo de culpabilidad con la Fiscalía de Nueva York, que lo acusa de pagarle 

a la actriz porno, Stormy Daniels, para ocultar su amorío con el magnate. [SPUTNIK] 

MIGRACIÓN 

Murieron seis migrantes en frontera Canadá-Estados Unidos; uno desaparecido.- Las autoridades en 

un territorio indígena de Canadá informaron que un niño está desaparecido luego de que los 

cadáveres de seis migrantes de ascendencia india y rumana fueron sacados de un río que se 

extiende entre la frontera de Canadá y Estados Unidos. [AP, ÁNGELES TIMES] 

GENERAL 

Exjefe de la plataforma de criptomonedas FTX se declaró no culpable de cinco nuevos cargos.- El 

exjefe de la plataforma de intercambio de criptomonedas FTX, Sam Bankman-Fried, se declaró no 

culpable de los cinco nuevos cargos que presentó en su contra un juez federal en Manhattan, incluido 

el de corrupción. [SWISSINFO] 

Twitter puso en abierto el código fuente con el que fija sus algoritmos.- La red social Twitter puso en 

abierto la mayor parte del código fuente que sirve, entre otras cosas, para fijar los algoritmos, según 

anunció su equipo de ingenieros, que lo describió como el principio de “una nueva era de 

transparencia”. [EFE] 

CANADÁ 

Mueren ocho migrantes que intentaban cruzar desde Canadá hacia Estados Unidos.- La policía 

explicó que los seis cuerpos encontrados en la víspera en un pantano de Canadá eran de migrantes 

que trataban de cruzar la frontera hacia Estados Unidos y anunció el hallazgo de otras dos víctimas. 

[DW] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-imputacion-trump-agita-futuro-politico-magnate-20230331112407.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-trump_republicanos-erigen-en--m%C3%A1rtir--a-trump--a%C3%BAn-su-principal-candidato-para-2024/48409630
https://efe.com/mundo/2023-03-31/trump-su-imputacion-y-las-reacciones-a-la-decision-de-tribunal-de-nueva-york/
https://apnews.com/article/noticias-5696d3d01924776b5428c828dbe3da21
https://elpais.com/internacional/2023-03-31/la-imputacion-de-trump-le-impulsa-en-su-camino-de-vuelta-a-la-casa-blanca.html
https://www.swissinfo.ch/spa/trump---conmocionado--pero-dispuesto-a--luchar--tras-inculpaci%C3%B3n/48409638
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fiscalia-nueva-york-acusa-destacados-congresistas-republicanos-interferir-caso-contra-trump-20230331164411.html
https://sputniknews.lat/20230331/el-abogado-del-expresidente-trump-descarta-eventual-acuerdo-de-culpabilidad-con-la-fiscalia-1137562171.html
https://apnews.com/article/3816fb2fef58eb2cd3281fa7659f61ed
https://www.latimes.com/espanol/eeuu/articulo/2023-03-31/mueren-6-migrantes-en-frontera-canada-eeuu-uno-desaparecido
https://www.swissinfo.ch/spa/el-exjefe-de-la-plataforma-de-criptomonedas-ftx-se-declara-no-culpable-de-cinco-nuevos-cargos/48407976
https://efe.com/ciencia-y-tecnologia/2023-03-31/twitter-pone-en-abierto-el-codigo-fuente-con-el-que-fija-sus-algoritmos/
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HAITÍ 

Aumentan a 640 las muertes por cólera en Haití.- El Ministerio de Salud Pública y Población de Haití 

notificó que el número de muertos a causa del reciente brote de cólera subió a 640, así como un alza 

de casos sospechosos en la población infantil menor de cuatro años. [TELESUR] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

El FMI aprobó un desembolso de casi 5.000 millones de euros para Argentina.- El Fondo Monetario 

Internacional aprobó el desembolso de 5.300 millones de dólares para Argentina, tras cumplir la 

cuarta revisión del acuerdo. [EUROPA PRESS] 

Una jueza de Estados Unidos condenó a Argentina por expropiar a Repsol el 51% de YPF en 2012.- Una 

jueza de Nueva York condenó este viernes al Estado argentino por la decisión en 2012 de expropiar 

a la española Repsol el 51% de las acciones en YPF, sin hacer una oferta pública de adquisición de 

títulos a otros accionistas minoritarios de la petrolera. [EFE] 

BOLIVIA 

El presidente Arce se reunió con miembros de la CIDH en su visita a Bolivia.- El presidente de Bolivia, 

Luis Arce, se reunió con los miembros de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos en el 

último día de la visita de ese organismo al país. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Policía de Brasil ve "indicios" de que Bolsonaro maniobró para recuperar uno de los juegos de joyas 

saudíes.- La Policía Federal de Brasil halló "indicios concretos" de que el expresidente Jair Bolsonaro 

maniobró para recuperar uno de los tres juegos de joyas con los que fue agasajado por Arabia Saudí, 

en concreto el valorado en casi tres millones de euros y que fue retenido en la aduana del Aeropuerto 

de Guarulhos. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Ley legítima defensa en Chile no se ajusta a derecho internacional: ONU.-  La ONU advirtió a Chile 

que la nueva ley de "legítima defensa privilegiada" aprobada por el Congreso este lunes, que da 

mayor libertad de acción con el arma a la policía, "no se ajusta al derecho internacional" y pidió que 

sea modificada. [SWISSINFO]  

COLOMBIA 

Gobierno de Colombia "rechaza de manera rotunda" estar beneficiando al narcotráfico.- El Gobierno 

de Colombia emitió un comunicado en el que "rechaza de manera rotunda" las afirmaciones de 

"ciudadanos y dirigentes políticos" sobre que está facilitando las operaciones del narcotráfico y 

beneficiándose de ellas y animó a quienes así lo consideran a denunciar el caso ante las autoridades 

competentes. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Juicio político a Lasso: el proceso avanza a la Comisión de Fiscalización de la Asamblea Nacional.- 

El Consejo de Administración Legislativa de la Asamblea Nacional de Ecuador aprobó remitir el 

proceso de juicio político en contra del presidente del país, Guillermo Lasso, por el presunto delito de 

peculado, a la Comisión de Fiscalización del órgano legislativo. [RT] 
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PERÚ 

Corte Suprema de Perú ratificó los 36 meses de prisión preventiva impuestos a Pedro Castillo.- La Corte 

Suprema de Perú ratificó 36 meses de prisión preventiva dictados contra el expresidente Pedro Castillo 

Terrones, investigado por el presunto delito de organización criminal, entre otras acusaciones. 

[SPUTNIK] 

URUGUAY 

Transportistas uruguayos anunciaron nuevas protestas contra reforma jubilatoria.- El Sindicato Único 

del Transporte de Carga y Afines anunció que mantendrá los actos de protesta contra el aumento 

de la edad de jubilación que propone el nuevo proyecto de ley de la reforma jubilatoria impulsado 

por el Gobierno Nacional. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Chavismo anunció nuevas detenciones de funcionarios por corrupción.- El primer vicepresidente del 

gobernante Partido Socialista Unido de Venezuela, Diosdado Cabello, considerado el número dos del 

chavismo, aseguró que la Policía detuvo a varios miembros de la directiva de la Corporación 

Venezolana de Guayana, una empresa estatal ubicada en el sur del país. [EFE] 

Borrell respalda el foro propuesto por Petro sobre Venezuela si contribuye a la "democratización".- El 

Alto Representante de Política Exterior de la Unión Europea, Josep Borrell, no ve en principio con malos 

ojos la propuesta del presidente de Colombia, Gustavo Petro, para organizar un foro que permita 

avanzar en la resolución de la crisis política en Venezuela: "Todas las iniciativas que impulsen un 

proceso de normalización y de democratización de la vida en Venezuela son bienvenidas". [EUROPA 

PRESS] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

Carlos III cierra visita a Alemania recordando a víctimas de la guerra en Hamburgo.- El rey Carlos III 

de Inglaterra concluyó su histórica visita a Alemania con una ceremonia en Hamburgo para recordar 

a las víctimas alemanas de los mortíferos bombardeos aliados de 1943. [SWISSINFO] 

BIELORRUSIA 

Bielorrusia dejó la puerta abierta a albergar armas nucleares estratégicas.- El presidente de Bielorrusia, 

Alexandr Lukashenko, declaró este viernes que no descarta pedir a Rusia armas nucleares 

estratégicas en caso de que haya tal necesidad, después de aceptar la semana pasada el 

despliegue de armamento nuclear táctico. [EFE, AP] 

ESPAÑA 

España buscará más equilibrio y reciprocidad en la relación Unión Europea-China.- El jefe del 

Gobierno español, Pedro Sánchez, adelantó que España impulsará desde la presidencia europea en 

el segundo semestre del año las relaciones entre el bloque comunitario y China buscando un mayor 

equilibrio, transparencia y garantizando la reciprocidad. [EFE] 

GRECIA 

Un inspector ferroviario griego fue detenido por el mortal accidente de tren.- Un inspector de los 

ferrocarriles griegos fue acusado y detenido provisionalmente por el accidente de tren que provocó 

57 muertos hace más de un mes, señaló una fuente judicial. [SWISSINFO] 
 

https://sputniknews.lat/20230401/corte-suprema-de-peru-ratifica-los-36-meses-de-prision-preventiva-impuestos-a-pedro-castillo-1137595324.html
https://www.swissinfo.ch/spa/uruguay-huelga_transportistas-uruguayos-anuncian-nuevas-protestas-contra-reforma-jubilatoria/48409768
https://efe.com/mundo/2023-03-31/el-chavismo-anuncia-nuevas-detenciones-de-funcionarios-por-corrupcion/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-borrell-respalda-foro-propuesto-petro-venezuela-si-contribuye-democratizacion-20230331160819.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-borrell-respalda-foro-propuesto-petro-venezuela-si-contribuye-democratizacion-20230331160819.html
https://www.swissinfo.ch/spa/carlos-iii-cierra-visita-a-alemania-recordando-a-v%C3%ADctimas-de-la-guerra-en-hamburgo/48408414
https://efe.com/mundo/2023-03-31/bielorrusia-deja-abierta-la-puerta-a-albergar-armas-nucleares-estretegicas/
https://apnews.com/article/noticias-21a846528b68ebbc8b0f55789b21bca4
https://euroefe.euractiv.es/section/china/news/espana-buscara-mas-equilibrio-y-reciprocidad-en-la-relacion-ue-china/
https://www.swissinfo.ch/spa/un-inspector-ferroviario-griego-es-detenido-por-el-mortal-accidente-de-tren/48407980


 1 de abril de 2023 

ITALIA 

Italia bloquea el uso de ChatGPT por incumplir la normativa de protección de datos.- En pleno auge 

de esta tecnología, Roma bloqueó, “con efecto inmediato” la herramienta ChatGPT, el chatbot 

inteligente capaz de simular y procesar conversaciones humanas y que pertenece a la tecnológica 

estadounidense OpenAI, a la que el país transalpino acusa de no respetar la ley de protección de 

datos de los consumidores. [EL PAÍS] 

PORTUGAL 

Portugal amplió a un año el plazo para poder denunciar una violación.- El Parlamento de Portugal 

aprobó un proyecto del Partido Socialista para ampliar el plazo para poder denunciar un delito de 

violación, que pasará de seis meses a un año, con el fin de dar más tiempo a la víctima. [EFE] 

RUSIA 

Putin aprobó un nuevo concepto de política exterior de Rusia.- El presidente de Rusia afirmó que el 

nuevo concepto de política exterior del país constituirá la base de las acciones prácticas a medio y 

largo plazo. El ministerio de Asuntos Exteriores desempeñará un papel de coordinación en su 

aplicación con el apoyo de otros organismos. [SPUTNIK, PRENSA LATINA, TELESUR, RT] 

Putin cesó a los embajadores de Rusia en Letonia y Estonia.- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, 

anunció el cese de los embajadores rusos en Letonia y Estonia, Mijail Vanin y Vladimir Lipaev, 

respectivamente. [EUROPA PRESS] 

VATICANO 

Papa Francisco presidirá la misa de Domingo de Ramos tras su bronquitis.- El Papa Francisco asistirá a 

la misa del Domingo de Ramos en la plaza de San Pedro después de su reciente hospitalización por 

una bronquitis, confirmó hoy el portavoz de la Santa Sede, Matteo Bruni. [EFE, TELEMUNDO, AP, DW] 
 

ASIA 

ISRAEL 

Blinken reafirma a Israel la "importancia" de sus lazos tras las críticas de Biden a la reforma judicial.- 

El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, reafirmó ante su homólogo de Israel, Eli 

Cohen, la "importancia" de los lazos entre ambos países, tras las críticas vertidas recientemente por el 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, por la crisis desatada a raíz de la propuesta de reforma 

judicial. [EUROPA PRESS] 

Cerca de 250.000 musulmanes acudieron a la mezquita de Al Aqsa para la oración del viernes por el 

mes de Ramadán.- Cerca de 250.000 musulmanes acudieron a la oración del viernes en la sagrada 

mezquita de Al Aqsa, en Jerusalén, custodiados por un fuerte dispositivo militar israelí en el marco de 

las recientes tensiones en la región por el mes de Ramadán. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

MOZAMBIQUE 

OMS: Mozambique sufre la mayor epidemia de cólera en diez años.- La Organización Mundial de la 

Salud informó que Mozambique sufre su peor brote de cólera de la última década, luego de que el 

Ministerio de Salud del país africano notificara en su boletín diario 625 nuevos casos de cólera en las 

últimas 24 horas. [TELESUR] 
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